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編者的話 
 
感谢神！在岁末感恩之际，我们的《云彩集》又和大家见面了！ 本期作者有孩子

（Victor Wei），也有年长弟兄姐妹；有刚信主几个月的，也有信主几十年的；有

已离开 Columbia 多年的，也有已经离世与主同在的（封面插图《结实累累》作

者）。弟兄姐妹们都一起见证着神在我们中间的作为。我们在编辑过程中，真是

常常心怀感恩，赞美神的作为！ 

〝萬軍之耶和華如此說：我為錫安心裡極其火熱，我為他火熱，向他的仇敵發烈

怒。〞（亞 8:2），高牧师在《神的火热》中数算神过去和现在在哥伦比亚教会

中所作的奇妙工作，呼召我们不斷地傳福音，忠心地建立門徒，興旺校園事工。

我们也在弟兄姐妹的 得救见证 中，看到神如何用不同的方法带领来到我们当中

的学生和学者出黑暗入光明，经历〝寻找的，就必寻见〞的奇妙应许，回到神的

家中成为祂蒙爱的儿女。 

神不但将得救的恩典赐给我们，祂的慈爱、恩典也带领弟兄姐妹走过人生的每一

步。你会看到神在生命的尽头，在日常生活中、在婚姻里、在寻找工作时、在我

们的服事中，弟兄姐妹都在亲身 经历神 的同在、带领、信实与祂的慈爱！ 

〝当用诗章、颂词、灵歌、彼此对说，口唱心和的赞美主〞（弗 5:19）。在 我
心旋律 中，弟兄姐妹将神在他们心中的感动，以散文，诗歌等形式表现出来，唯

有祂，才是我们一生的追求！ 

在 认识神 中，弟兄姐妹分享了读经中对神的公义和慈爱的更深的认识，生命的

意义在于造生命的主，否则〝虚空的虚空，虚空的虚空，凡事都是虚空〞（传道

书 1:2）。也在神复活的见证及〝神是残忍的吗〞问题上有更深入的探讨，〝求

我们主耶稣基督的 神、荣耀的父，将那赐人智慧和启示的灵，赏给你们，使你

们真知道他〞（弗 1:17）。 

孙永光弟兄安息主怀 ，我们纪念他，是因为他象那些因信仍旧说话的信心见证人

（来 11），激励我们更多地爱神爱人。愿神的名得到高举，愿一切的荣耀都归给

神！ 

感谢弟兄姐妹在祷告、邀稿、写稿、编辑、印刷等各方面的参与! 

〝但愿颂赞、尊贵、荣耀、权势，都归给坐宝座的和羔羊，直到永永远远〞（启 
5:13b）！ 
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◆高荣德牧师 

 

〝萬軍之耶和華如此說：我為錫安心裡極其火熱，我為他火熱，向他

的仇敵發烈怒。〞（亞8:2） 

 

哥城的学生人数不断快速增加，哥城华人教会十六年前买下现址的教

堂，当时四面都是田地，没有教会前的四线大道，也没有 Walmart 等商

场在旁边，有些人感到教会的地点离开学生太远了，加上从校园到教会之

间的路，都是山路，弯弯曲曲，黑黑暗暗，有些人因担心晚上开车，一不

小心就会滑到路旁，晚上就不来参加聚会。弟兄姊妹有这样害怕的心，神

看见了，马上工作。搬进这教堂不到半年，市政府与州政府一同宣布，要

在教会的前面建一条四线大道，也要将教会拆除。感谢主！借着祷告，以

及在哥城多个教会的支持下，密州的交通局决定将公路稍微往南移一点，

让公路与教堂并存。感谢主！从此弟兄姊妹晚上可以从校园经 Providence 
Rd 与 Grindstone Parkway 到教会，都是四线大道，弟兄姊妹就不能再说，

晚上不敢开车来教会。 

这两年随着华人学生的增加，在弟兄姊妹乐意传福音，并热心预备晚

餐下，每周五来参加聚会的福音朋友数目也不少，交通接送常是非常紧张。

主也体谅我们的困难！祂兴起地产商在我们教堂北面紧连的地段，建了十

多座公寓，有三十多华人学生住在其中。又兴起另一地产商在我们的南边，

也建了几座大公寓，有五十多华人学生住在其中。教会就在众多学生的中

间，他们走路就可以来教会。 

神实在将众多的学生，放在我们的大门口，因为祂向各地华人学生传

福音的心，实在极其火热！祂早就对我们教会有向这些学生好好传福音的

期望，十六年前当我们完全没有能力买教堂的时候，主就奇妙的为我们在

神 的火熱
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农田间购买了这会址，当我们刚把这教堂买下来，就宣布在这一区大兴土

木建设，使地价马上大大上升。感谢主的安排，让我们及时将会址买下来。

当学生人数急速增加时，祂让学生住在教会旁边，这是祂对我们的恩典与

祂的心意。我们若不加紧传福音，实在是辜负了祂的期望！求主使我们同

心合意，努力的将福音传开！面对神对我们这样大的恩典与挑战，我们不

单要有目前的同工传福音，领人归主，也要建立更多初信的弟兄姊妹，成

为主的门徒，一同参与关怀和福音事工。 

不断有大量学

生信主，是校园事

工得兴旺的开始，

要使校园事工得着

更大的兴旺，必须

加上有效的跟进与

门徒建立，否则这

些信主的人很容易

便离开所信的道，

我们所作的就转眼

成空。能栽培他们

作主门徒，成为日

后校园学生中有影响力的同工，必能带出更大的复兴到校园。能在学生期

间成为有影响力的同工，毕业以后才能影响他们社会中的朋友归主，在社

会中作主的明灯。在校园中只能作个受教者，在别人影响下才跟从主的人，

他们毕业后，大多在事业中转受社会的影响，就随着世界之风，随波逐流，

在社会扎根，在教会失踪。这是中外校园事工所面对的一个严重的困境，

我们需要在这方面能有所突破。 

领人归主不容易，建立初信的学生作门徒与同工更不容易。校园事工

是一个很有意义、很有长远影响力的事工，产生的影响力常是超过人所预

料的。这个事工成败的关键是：能否建立学生成为有属灵生命的带领同工，

尽早参与校园事奉，在求学期间在校园作好榜样，影响与带领其他的学生

归于基督、事奉基督。毕业后，在社会中继续为主发光，得着同事归主。

感谢主！最近常看到学生愿意追求与接受装备，信主不足一年就能在校园

哥城华人教会于 1996 年买下现在的主堂 
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中成为有影响力的同工。栽培学生作带领与有影响力同工的秘诀可归纳起

来： 

一. 要脚踏实地将人带到主前 

不要用活动来作吸引人的主要方法。以娱乐或活动吸引学生，往往花

费很多人力与物力，却没有实际的果效。要建立学生成校园团契的带领同

工，校园事工才能兴旺。我们必须要脚踏实地的建立他们，尽早清楚的将

福音传给他们。信主以后尽快建立他们正常的灵修生活与教会生活，提升

他们读经的兴趣，让神的话与圣经的原则扎根在他们的心中，使他们乐于

事奉主，也有能力带领人到主面前。 

二. 早日栽培门徒 

早日得到同工，就早日有学生起来作其他同学的榜样。校园教会与团

契要致力于门徒与同工训练，经常有同工预备好做栽培工作，不论人多人

少，都靠着主一有人信主就立刻开始跟进与栽培。 

三. 从教导进入操练 

门徒与带领同工的训练，不要只停留在知识的传递，更重要的是灵命

的建立，生命与生活的操练。 

四. 不要自我满足 

校园教会或团契的同工，不要以为自己的训练课程已经够好，弟兄姊

妹没有需要接受其他营会的训练。越多机会受造就，越早能起来事奉，越

快能带领别人，作个好的属灵领袖。 

五. 提醒弟兄姊妹常存谦卑的心 

受训练是为了成为能带领别人的人。越受装备，越要学习谦卑的功课。

千万不要因为所学的去批评别人。受训后要带着谦卑的心去与别人配搭。 

六. 着重质量，胜于数量 
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校园事工要贵精不贵多，从两、三位开始造就，好透过他们去影响别

人。这就是主耶稣在地上三年多的事奉模式，祂每次带领了大型的聚会后，

马上回到门徒中造就他们。 

七. 生命胜于知识 

学生往往在各样的学问中打转，我们必须带领他们从知识进入生命。

有影响力的学生领袖需要有令人羡慕的生命与生活，他的品格的建立是必

需的。 

八. 操练胜于教导 

同工训练不是单要他们的知识增加，更重要的是他们的生命丰富，因

此必须从训练带进操练。 

九. 委托带领 

栽培学生同工能在毕业前创立查经小组，可以带领二、三个初信的弟

兄姊妹，在宿舍或校园中读经与祷告。当他们毕业时，差遣他们在职场中

影响别人归主。 

十. 不问结果，忠心去做 

做校园事工必须要有神国度的心，不是为自己去做，乃是为神的国而

做。学生都会离开，一切工作的果效都归别人，不要因此灰心，忠心事奉，

神必记念。 

不断的传福音，忠心的去建立学生作门徒，作有榜样与有影响力的同

工，是校园事工得兴旺的最重要的关键。神向我们是火热的，主已将丰盛

的恩典与重要的使命赏赐与我们教会的弟兄姊妹，求主使我们尽心的去完

成，使主的恩典得着满足的回应，使祂的荣耀得着更大的彰显。█
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成为基督徒以后，弟兄姐妹告诉我从现在开始我要学习做的五件事之

一就是传福音，而我完全不知道从何传起。我完全还是一个一无所知的婴

儿，能为别人讲的只有从黑暗走到光明的这一段历程，如同婴儿的分娩，

从黑暗的子宫来到人间，我一下见到了无比的光明，找到了人生的方向。

希望我这段历程可以给正在黑暗中找寻地人们一点启示。我知道这是神在

帮助我，给我这个机会让我与大家分享这段经历，于是我勇敢地将这段经

历写出来。 

回想我在国内的那段时间，每天生活在焦虑中，不知道自己为什么活

着，到底要得到什么，到底能得到什么，每天无比的茫然。知道要努力，

但是不知道努力的方向。坐上那趟飞往美国的飞机，只知道我要开始一段

全新的生活，但是完全无法想象这个生活是什么样子的。我想象中的生活

还是《北京人在纽约》的样子。出发前我还温习了一遍这部电视剧，里面

有一句台词是：〝纽约不是天堂，也不是地狱，是战场。〞于是我抱定吃

所有苦、受所有罪的心理踏上了前往美国的行程。我完全没有想到神为我

预备的是这么美好的一段行程，一段从黑暗向祂怀抱里奔跑的行程。 

到了办公室，遇到的第一个人就是基督徒，他是在这个组里工作了八

年的美国人，总是那么谦和，每个人找他帮忙，他都欣然前往，没有任何

反感。我英文不好，他就耐心地解答比划。我说想去看看教会，他马上在

第一个周末就带我到了教会。在美国人的教会里面，我什么都没有听懂，

然后他把我送到了 UP 的教会。聚会后，一个马来西亚的小姑娘带我去

了 Mall，然后送我回家。感觉就是教会里面人都很好，教会人都是活雷

◆董晓庆 

 

出黑暗入光明， 
         得真平安 
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锋，用在这里一点都不为过，他们帮助你不要求任何回报。后来我才知道，

这是爱，真正的爱是不去想回报的爱，不论他能给予你什么，不论他的阶

级与地位如何，爱是给予而不是想着回报。如同耶稣对我们的爱，我们每

个人都不配，但是他爱我们，不是因为我们配不配，只是因为他爱我们。

这种爱的力量是无穷的，他可以改变一切。 

当我开始主动了解基督教时，我和所有接受无神论思想长大的人一样，

有很多的问题。首先，我无论如何不能相信有一位神存在。但当我开始仔

细思考这个有神与无神的问题时，一切问题都迎刃而解了，原来我所有的

不信，只是因为我的武断地认为没有神。我开始想到我所研究的生物领域，

单靠几个原子碰撞、累积，再长的时间都是不可能制造出如此完美的生物

的，即使地球的年龄再长一点也不可能。另外，当我仔细了解才知道，以

前考试回答的：〝达尔文提出了什么?〞答：〝进化论！〞这只能是就可

以得到一个勾。原来它只是一个假说，达尔文自己都没有说是真理，为什

么我们的老师那么坚定地告诉我们它是真理呢，因为他们没有考证，我们

自己也不去考证。这也反映了我们的教育的一个问题，我们所有的教育是

非黑即白，非对即错，使得我们的学生相对缺乏开创性，我们向往肯定美

国的教育，美国的法制社会，到这里才发现他们所有的教育根基都源于基

督教文化。 

搞明白有没有神这个问题后，我又萌生了一个问题，如果神都为我们

做好安排了，那我们还用努力吗？神像每个父亲一样为我们每个儿女安排

好了一切，但神是一位智慧的父亲，不似人间那些溺爱子女的父亲，他对

我们有教导，那就是我们要努力工作，工作的时候不偷懒，彰显神的荣耀，

活得像神的儿女，说白了就是不给神丢脸。当我们有这样一位高高在上，

又充满威严与慈爱的父亲时，谁愿意丢这位父亲的脸呢，所以每个基督徒

才那么努力上进，而且宽容谦和。 

找到这个问题答案后我又有其他问题了，我问如果我把自己交给神，

神安排我放弃一切去全职侍奉怎么办，我不想啊。（多么小信的人啊！）

神是最了解我们的，他是最知道我们该做什么的，他为我们安排的一定是

最好的，别说我这样小信的人还要经过多少预备才能够那〝资格〞，就是

如果神真的呼召我全职侍奉，相信那是神对我最好的安排。 
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你现在或者会问，这么多问题你都找到答案了，你该信了吧！不，等

等还有问题。为什么有的人会富有，有的人会贫穷，我可以向神祈祷变得

富有吗？可以，但是做了基督徒你才会发现你该祈祷什么！我相信不会有

一个真正地基督徒，会祈祷让自己变成世界上最富有的人，让自己享尽荣

华富贵。就是你这样祈祷，也会象小孩子向妈妈要很多糖吃一样，我们睿

智的父亲怎么会应允对我们有害而无益的祈祷呢？ 

当我认识到这一切时，我开始深深地感觉到我有罪，而且我还在随时

犯罪，我也不能保证我将来不犯罪。但是弟兄姐妹告诉我，没关系，如果

你接受耶稣基督做你的救主，你过去、现在、将来所有的罪都会得以赦免，

这是神莫大的恩典，我为什么不接受呢？我虔诚的做了决志祷告，接受耶

稣进入我的心中，领受他的美好计划，请圣灵帮助我，做我的导师。我感

觉到从未有过的安宁，内心的安宁，把自己交托给神是那么美好的一件事。

在教会我也感觉到从未有过的尊重，身边每个人无论职位头衔多高都那么

谦和，因为我们知道我们每个人都是罪人。我们今天被神拣选是我们的福

份，不是因为我们多么优秀，我们多么善良，只是因为神爱我们。我们很

荣幸得到这份爱，我们要为还没有得到这份爱的人祈祷，希望神怜悯他们，

帮助他们早日认识神。 

以前，我很爱看《非诚勿扰》，梦想着自己成为其中一个女主角，选

一个高富帅的男生，现在我一点也不喜欢看了。看着这些茫然的，被世间

金钱、地位、相貌等等东西牵

绊控制的人，我能感觉到他们

的无助与迷茫，我觉得她们很

可怜，我需要帮助他们。 

有时我想我们如此多的中

国人在国外信主，可能是因为

神在帮助我们国家，使她富有，

有更多的人可以出国、接触神、

认识神。神拣选我们这些人，

是想让我们造一个〝方舟〞，

帮助自己国家的人民，拯救他

们脱离黑暗与迷茫。█  
高牧师于 2012 年美中夏令会时 

为董晓庆姐妹施洗 
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不愿意按照父母的意愿去走计划好的人生轨迹，我没有选择保研、留

校教书、待在家乡，而是带着一颗不愿意顺服被命运安排的心，在 2009 年
秋天只身来到举目无亲的美国，以为终于可以为自己打拼未来。没有人知

道的是，在 Master fellowship 的荣耀光环下，在别人看来很干练上进的

外表下，是一颗疲惫、失望和空虚的心。那时的我，实验的开始很艰难，

课业非常繁重不适应，让高看我的人失望，还碰到严重的人际关系的问题，

让我对身边的一切事物和人都非常的恐惧，觉得自己极度的没有价值，极

度的没有安全感，极度错误地来美国。我试图寻求安慰，身边的朋友误解

我，两个月的心理咨询没办法帮助我，国内的父母朋友更是着急心疼却毫

无办法，我急切地想要摆脱自己无法控制的人生，我看到了自己的自大和

懦弱，还有无能。甚至真的怀疑自己是不是像有人说的那样伪善和无辜。

我虽然听到心里有声音说不要放弃，却认真地考虑过死，认真的。我匆忙

地找房子搬家提前考试回国，在机场里提交了最后的报告，满身的伤痕，

回家。 

可是我的家啊，为什么我却得不着满足的爱呢？是我贪心么，是我不

容易满足难以取悦么？为什么我似乎知道爸妈爱我，却感觉不到满足呢？

为什么每天的嘘寒问暖和各种亲朋的饭局，会让我想到我只是给父母在外

带来虚无的荣耀，在内里给他们带来无限的担心和忧伤呢？他们的爱似乎

帮我止了痛，却没有疗好伤。又匆匆忙忙地回美国，电量低的状态持续着。 

可是真是感谢主，就在我独居没有车的日子里，我开始跟着师兄去当

地华人查经班开始 English Bible study，虽然当时对圣经几乎不懂，只是

为要练习英语和为之后跟车去买菜，却也渐渐走上了认识神的道路。当我

看到我的老板，平时那么有学者风范，那么知识渊博，体察学生难处的老

师，在教会里领诗和翻译时，是那么敬虔。我开始思考，基督教原来是真

的严肃认真的么？一个严谨的，研究科学的老师，竟然这样尊崇圣经？就

这样，我开始了一点点的教会生活。虽然中间我也去过美国人的大教会和

◆汤甜玉 

 

以爱相连， 
    回家之旅 
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小教会，偶有收获，偶不得饱足，也曾远离教会，也跌倒在过犯罪恶里，

但感谢主并没有抛弃我这个悖逆不安的孩子，奇妙地带我去了 2010 年的

冬令会。 

参加 2010 年的冬令会是因着老板的邀请，跟着华人查经班去的，当

时是想去看看堪萨斯城，看看这样的聚会是什么样子。但是那是我并没有

准备自己的心，去接受神的话语，只是当做一次出游，且是免费的 transport、
meal、和 hotel。作为一个〝目的不纯〞的福音朋友，我到那里之后的两

天，因为时间紧凑的讲道，布道会和别人不断的谈论着我不懂的话题，心

里有很大的压力，也非常的烦闷，甚至生气，觉得像上当了一样被困在那

里。可是真的是感谢神，就是那样一个要逃避的我，那样一个无法面对也

许是来自圣灵的压力的我，在当朋友说，既来之则安之的时候，我就奇妙

地平静下来。渐渐打开自己的心，让自己开始融入这样的气氛，然后神就

在我心里奇妙地动工了。我听着刘长老说，我们这样几千人的相聚，我们

从中国来到美国来到堪萨斯城，绝对不是偶然，都是神的安排，是神一步

一步的带领！我心里强烈地回应着，顿时非常地感动。他那几天不停地重

复分析一节经文：〝以色列啊，是我磨成了你〞。这到至今在我心里都影

响极大，因为我终于懂得，神知道我的名字，祂是按着我的名字在呼唤我，

而我竟然对祂是那么宝贵，在祂手里细心的打磨，为要让我成为祂所计划

的美好的样子。祂默默地爱着我，并且等待着我。祂知道我所有的遭遇，

所有的苦闷、所有的伤痛、所有的过犯，并且祂亲自来找寻我，为要帮助

我、拯救我，带领我的路，甚至为我付上死的代价的时候，为要摆脱罪在

我心中的捆绑。我终于明白，为什么我在〝罪中之乐〞里得不到满足，反

而越来越空虚迷茫迷失自己。圣诞节那天下午的休息时间，我没有被游玩

的行程和 shopping 所吸引。这真是奇怪！这些本不是我当初所要的么？

原来我心里有了更大的渴求和满足，既兴奋又疑惑，我一直寻找的、等待

的、渴求的，就是祂么？那样的一种爱、一种善、一种纯全、一种力量，

祂真的能让我信靠么？在我看完了《出人头地》这本小书时，我不知道为

何，早已经泪流满面。因为我看到，我流浪我自己，神却在等我回家。我

是有个温暖的家的，有个懂我又爱我，并搀拉着我的天父。所有我在人的

爱里所有的期待、等待、付出、伤痛和失望，都在祂的爱里找到了答案。

所有我在世间的追求、渴望、努力、不得饱足，都在祂的计划里得到的满

足。在圣诞节第二天的布道会上，我甚至感觉那堂讲道的每句话都是对我
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讲的，我心里所有的顾虑和疑问，虽不全然解答，却尽然都得到了回应。

主真是奇妙，尽然都听得到我心里细微的话，并在我最最需要的时候告诉

我，祂知道我的需要，并且祂真的来帮助我。所以那天，在和我同去的朋

友还在昏昏欲睡的时候，我却无法抑制那样的感动，泪眼朦胧地毅然举起

手来，愿意接受神。哦，我还记得那时，我真像是要用眼泪洗净自己一样，

倒出了心中所有所有的委屈和苦毒，因为我心中得到了我寻求的安慰、爱、

温暖、光明和真理。我从来没想到自己会在那里决志信主，并且我当时并

不知道那就是决志，也不懂决志的意思和意义，但是就像那天的祝福祷告：

〝神啊，我听闻有你，虽然我还不了解你，但是我知道了你爱我，你要救

我，所以我愿意认识你，愿意你来到我的心里。〞感谢主，现在回首看来，

那天是我生命的巨大的改变，虽然我当时真的不懂神的恩典是多么的大。 

从冬令会回来的日子，心中充满了对神的渴慕。虽然那时决志以后没

有送书，没有特别探访，但是我自己却四处搜集资料，也渴望着神的话语。

在不懂得祷告的时候，神听了我无声或稚嫩的祷告，神知道我迫切的需要，

神耐心的爱着我，让我经历着祂的真实存在，祂信实的回应，祂行动的爱。

我的生命，也在我不察觉的时候，悄悄改变了。身边的朋友也渐渐发现了

我的变化，变得温柔了，耐心了，不那么急躁了，也不那么计算钱财的得

失，也不那么计较别人的评价，也不怨念别人不回应我的付出了。因为我

知道，天父都知道。我做的一切，祂明白我的心，祂看顾我的成长，祂怜

悯我的软弱。 

2011 年秋天，神又奇妙的带领我来到了 Columbia。神说过，祂从我

们生命里面拿走的东西，祂用祂自己来代替。真的是感谢主，在我又一次

软弱，又一次迷失自己的意义，无法胜过忧伤的时候，主又一次搀拉着我。

感谢教会姐妹的陪伴和关怀，终于让我又恢复了信心，也恢复了与神美好

的关系。这也让我在信靠神的功课上，有很大的学习。现在过着每一天与

主同行的日子，是那样的喜乐与平安。当我自己知道我的福杯满溢的时候，

爱人的心就在我心里，喜乐也如江河般涌流不止。我不再在起床时，担忧

一天的重担和挑战；不再在晚寝时，叹息时光的飞逝；在每天的祷告中，

感谢神的恩典、带领，让我经历到神从不误事，祂的恩典真是够用；也让

我体会到回应神的爱，服事神和人的喜乐与祝福。感谢主！真的是愿意每

一天都赞美祂，愿意不断地分享祂给身边的人，因为祂配得一切的颂赞与

尊贵，因为祂的旨意祂必成全。█ 
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与主同行的生命 

◆黄立凝 

 
〝所以你要揀選生命，使你和你的後裔都得存活。且愛耶和華你的神，

聽從祂的話，專靠祂。因為祂是你的生命，你的日子長久也在乎祂。〞  

（申30:19-20） 

 

当我现在写这篇文章时，回想从小到大都生活在无神论教育下的我信

了主是多么不可思议的一件事情。真是感谢神的恩典，改变了我的生命，

使得我可以认识祂，爱祂，把祂放在生命中的很重要的位置。这样改变了

我今后的人生观，我真的希望我每天都可以把祂放在首位，每天为祂而

活。 

先来说说我的信主经历。我在大二的时候选修了一门德国老师教的课，

西方文化艺术史。在一次作业中要用到圣经。这是我第一次接触圣经。于

是先从旧约开始看，又从网上查了许多资料，知道了原来旧约都是在说以

色列人的历史，而且很惊奇的发现居然和以色列人的历史如此之吻合。这

样的圣经给我一个强烈的真实感，我当时可能是受了圣灵的感动，就相信

了。而且感觉自己前 20 年一直在寻找的东西终于找到了，很有归属感。

信了主以后，人生有了目的，也有了方向。知道了人从哪里来，也应该往

哪里去，世界的起初和末了是怎样的。 

接下来，我很幸运的在国内找到了一个基督徒朋友，是我大学室友的

姐姐。我有什么问题都向她请教，也和她一起去教会崇拜，我们成了很好
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的朋友，也彼此在主内一同成长。感谢主，在我刚信主后就能有一个属灵

的伙伴一同成长。在来美国之前，我在国内的三自教会受了洗。 

虽然我在国内信了主，但是却难以开口向别人承认自己是基督徒，更

加不要谈向人传福音了，连受洗都没有和父母说。我也曾经在同事面前否

认自己信主，想来心里还是很心痛自己会这样做。而且自己在国内的教会

也只有经常去主日崇拜，极少参加他们的其他团契，对圣经的许多基要真

理也有些模糊。这样的日子持续了 6 年之久，直到我来到了美国。 

也许神看到我灵命成长中的不足，于是带我来到了美国。神的恩典真

的是非常的神奇，在来美国的机场，我遇见了陈晨，我们后来做了邻居。

因为我周日要去教会，于是就带上她一起去。随着她去教会，又去了冬令

会，她也信了主。真是感谢神，在她最困难的日子里，依旧跟随神，并且

靠着神，可以撑过最初那些痛苦的日子。她也分享过，若不是认识了主，

她根本没有办法撑过这些艰难的事情。我曾经为她感到不平，为什么信了

主后，她还会遇到那样的悲剧。可是后来看到神在她身上的恩典，我就想

到神的恩典真的是够我们用的。她找到了人生中的另一半，一个非常好的

弟兄。陈晨也和我分享过，和他在一起可以帮助自己在主内进一步的成长，

也懂得如何去爱，学会了很多为人处世的道理。看到陈晨这样一个见证，

也更加坚定了我相信主，跟随主的信心。因为神的意念高过我们的意念，

祂的道路也高过我们的道路。 

在美国的日子，也是我属灵生命很有得着的两年。在哥城华人教会，

并基督工人中心的各种营会中，我进一步认识了这位伟大的神，以及如何

做一个基督徒，对从前圣经真理许多模糊的概念也渐渐清晰起来。比如对

于罪的问题，如何看待祷告，分别为圣的功课，怎样与神同行等等。随着

在教会的服侍，对于教会的理解也加深了许多。我也越来越愿意向别人传

福音。在灵命成长的过程中，也遇到了许多试探和磨练。还是谢谢主保守

我的心，愿我的心也始终向着他。 

曾经一度对传福音失去信心，因为虽然自己很努力向周围的朋友传，

但是他们始终还是不信。但是神又教会了我一个功课，祂告诉我虽然祂使

用人来传福音，但是掌权的始终是神，人非有圣灵，就不能认识神，是神

的呼召才让我们认识祂。阴蔷一直是我一个朋友，我曾经也向她讲过福音，

但是那个时候她并不接受。因为神在她生命中的工作，她主动要来教会参
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加聚会，结果也信了福音。我也在她身上看到了属灵的争战，头一次感到

灵界是那么的真实。虽然人眼不能见，但是灵界战争是那么的激烈。我还

记得去年的这个时候，阴蔷曾经想来教会拉提琴服侍，因为当时她还未信

主，所以不能来服侍。但是想不到信主了以后，我在领诗的时候她可以拉

小提琴，想想才一年之久的时间，竟然可以一同服事主，她的心也完全被

主翻转，真实感叹神做事的奇妙。在我看来，一年之前的阴蔷是没有可能

在那么短的时间内被改变的，但是事情就是那样发生了。我问过阴蔷为什

么会找到我来帮助她，她说我一直在她的身边，原来神一直也把我放在她

的身边，我也感到非常幸运能够帮助到她。这个经历也让我了解到一切都

是神在背后的工作，人单靠自己的力量是没有办法让一个人信福音的。但

是神也绝对愿意使用人来完成祂的工作。 

即使在现在，我也仍然在主的带领下继续学习功课。我也常想，如果

没有信主，我现在会是怎样的一个人。我一定是一个喜欢争竞，把能够找

到一份好工作，赚很多钱放在人生首位的人。但是现在想想，即使我实现

了，当我生命走到终点见主面的时候，这些能被记念吗？这个世界上的一

切都要过去，当主再来的时候，我们也会迎来一个新天新地。人的一生和

永远的生命相比，实在是太过渺小。如果为了暂时的私欲放弃了永恒的事

业，那就太傻了。天国又好像买卖人，寻找好珠子。遇见一颗重价的珠子，

就去变卖他一切所有的，买了这颗珠子（太13:45-46）。另外一个就是认

识到这个世界的罪以及自己身上的罪，如果我没有认识神，我就会认为只

要不触犯法律，什么事情都可以做。也对这个世界上发生的许多不好的事

情感到习以为常，也没有同情心，更加不说爱人的心。但是圣经告诉我们，

耶稣回答说，第一要紧的，就是说，以色列阿，你要听。主我们神，是独

一的主。你要尽心、尽性、尽意、尽力，爱主你的神。其次，就是说，要

爱人如己。再没有比这两条诫命更大的了（可12:29-31）。如果我们都能

按照圣经中这两条诫命去做，这个世界会变得多么美好啊！ 

感谢神一路的带领，也给了我生命中方方面面的恩典，愿大家也能够

早日认识这位神！愿我们都能活出一个祭祀国度，圣洁国民的身份！█ 
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尋找的，就必尋見 
— 2012 年中秋节特别聚会分享 

 

◆田凯 

 

 

 

 

 

先做下自我介绍，可能还有很多人对我不太熟悉。我叫田凯，在 
MIZZOU 读生物工程 PhD，2009 年夏天来到哥村。 

也许是神早有安排，自从我到了 Columbia 就和教会联系在一起。刚

到时，房子还不能入住，同行的一个女生说她叔叔在教会，能够先帮我们

解决。当时也不了解教会，心里面有点忐忑。第一晚就住到尚老师家里。

之后朱蕾姐就带着我和另外住在她家里的新生到教会团契，也在家里聚会。

对教会的感觉就是像个大家庭，很温暖。之后就基本每周都参加团契，我

必须承认参加团契的目的很不单纯，或者说很〝单纯〞：可以吃饭、有人

带买菜、可以学英语。每次都参加英文组，所以最熟的一句话就是〝If you 
want to study the Bible in English, please wait right here〞。由于当时不相信，

所以注意力往往集中在像精美幻灯片的制作这样现在看来无关紧要的事

上，而福音信息却没听进去多少。 

后来有一年多的时间，由于一些个人的原因，我远离了教会。在这一

年多的时间里，我很快乐过，也很痛苦过，而且由于伤口没有痊愈，那种

痛挥之不去的。我开始寻找各种方法治疗伤痛。有一天我突然发现，当我

三更半夜站在实验室天台上，那种刺骨的寒冷反而让我很舒服，我很享受

那种被冻得麻木的感觉，麻木了就不痛了。那时我并没有渴慕主的帮助，

而是用让自己麻木的方式医治伤痛，我就给自己选很难的课，排一大堆工

作，逐渐的伤痛消失了，但人也在悄悄的发生变化。有一次偶然照镜子时

突然觉得有点不认得自己了，我发现自己得了一种病：leprosy，大麻风。
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不是肉体上的，而是心理上的。我发现自己不会关心别人了，也不会接受

别人的关心了。我不喜欢这样的我，这不是我，我要寻求医治。 

就在这个时候，我去 Walmart 买菜，恰巧碰到了教会的一位姐妹，

她邀请我来教会，我突然意识到，好久没去教会了，也许是时候回教会了，

那里也许能治好我的病。治疗大麻风最好的药就是爱，而教会是一个充满

爱的地方。我说好，从国内回来就来参加团契。这次回到教会不仅是〝治

病〞，同时我也开始重新审视自己的信仰。我虽然在教会里出入过一年多，

也去过好多次美国教会，圣诞节时还在教会糊里糊涂的领过圣餐，但是我

从来没有真真正正的面对过基督信仰，因为我一直坚守着科学信仰，认为

非科学的就是错的，尽管自己并不了解圣经里写的是什么。对于福音更多

的是抱着一种逃避的态度。我对自己说：〝虽然我是来寻求医治的，但是

这不能成为我相信的理由〞。我到底要看看里面写的是什么，但这次要用

开放的心态，先不肯定也不否定。 

教会的查经班刚好要查《路加福音》和《创世纪》，菊媛姐邀请我，

我说好，我来参加。其实在坚决不信时，我也想了解圣经的内容，但是看

不下去，坚持不下来，〝创世纪〞〝创〞了十几回，始终没创出来。其实

对于一个学生物的学生来说，让我相信这些蛋白和核酸是随机产生的和让

我相信基督信仰一样难。当我第一次看到蛋白的晶体结构时我被深深震撼

了，那种对称的、几何的美让人无法忘记。那种精密的结构与功能紧密相

关，一个小小的突变可能造成整个蛋白功能的丧失。那时我把控制这一切

的归结于深奥的自然规律或是某种超自然的力量。其实最困扰我的，也许

是正在或曾经困扰着我们当中很多人的，就是〝进化论〞和〝神造论〞的

冲突。我们在相信进化论时又有几个人真正的了解进化论，又有几个人读

过《物种起源》这本书。其实我们对进化论的了解大多来源于初高中课本。

国内的教育在讲到进化论时往往是和遗传学的内容放在一起的，所以容易

混淆。进化论如果脱去生物的外衣，其实讲述的就是一个从量变到质变的

过程。量变是随机产生的微小变化在外界压力下逐渐积累起来的，直到超

过临界点发生质变，也就是产生新的物种。我们往往会用遗传学的内容作

进化论的理论支持，但遗传学只能支持量变的发生，而达尔文进化论的核

心内容恰恰是质变的过程。化石、年代测定这些也不能为这样假说提供足

够支持。反而神造论的证据却很多，可惜在国内我们接触不到，有一本书

很好，我看了一半多一点就觉得没有必要再看了，因为那些证据真的叫我
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〝无可推诿〞，这本书叫《诸天述说》。好，第一个问题解决了，我相信

有位神了。 

接下去的问题又来了，〝耶稣到底是干什么的？〞。这个人好奇怪，

他让全世界的人都信他是神的儿子，来救世人，难道祂撒了个弥天大谎，

就是为了身后留名？这个代价可是牺牲性命，这买卖看来不划算的很。因

为你如果知道没有永生，那身后之名又算什么，你自己听不到，子孙也享

受不到。那还是把今生活好最实惠。那他是疯了？如果你读过福音书的话，

这个念头也会打消掉。祂医病、赶鬼，行各种各样的神迹，无不透出那伟

大无私的爱，是世人很难理解的爱。逐渐的我相信祂为我们的罪而死，被

钉在十字架上，并在三天后复活。 

最后就是承认自己是罪人，因为自己一直觉得自己是个坏人，所以这

一关对我来说不难过，我早就承认自己是罪人了。把三点综合在一起，我

惊讶地发现这不就是信了吗？这不就可以决志了吗？接下来的事就看起

来顺理成章了，7 月 8 号决

志信主， 9 月 2 号在夏令

会受洗。当我从 Windermere 
的湖水中重新站起来时，真

的有种重生的感觉。这个过

程说起来虽然简单，但其中

充满了摇摆和挣扎。 

如果你是福音朋友，愿

我的分享能对你有些许帮助，

能唤起你一点点了解神和基

督信仰的渴望；如果你是教

会的弟兄姊妹，希望你能多

多帮助我这个刚刚满月的婴

孩。也愿主的爱常驻我们心

中，让我们满有能力的奔走

在属天的道路上。█
高牧师为田凯弟兄施洗 
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主的恩典够用 
 — 在外婆追思会上的见证 

 

◆谦谦 

 

 

 

 

 

 

 

我的外婆是一个很单纯的人。自 2008 年外婆受洗归入主的名下以来，

我一直在外婆身边，见证着上帝在她生命中的恩典，直到她安详地被主接

走，与我们暂别。 

为了能够更好的照顾外公外婆，2010 年秋，两位老人搬来和我们共

同生活。虽然最近两年由于药物的副作用，外婆常常产生幻觉，并且逐渐

忘记了我们的名字，甚至无法说清楚她的孩子是谁，然而奇妙的是，每到

主日，一听到我和妈妈说要带她去教会敬拜主的时候，她总是显得很开心、

很喜乐，她单纯的笑容，感染着身边的每一个人。 

随着用药时间的增加，外婆的痴呆症状越来越严重，她的情绪也开始

琢磨不定，常常自言自语，言语间透露出了她内心的不安与害怕。那时我

常常陪在她身边，喂她吃饭、给她唱歌、看照片、讲故事，想尽各种方法

逗她开心。有一天，我正在为如何逗外婆开心一筹莫展时，我开始祷告，

求主给予外婆喜乐，让她不至于如此的忧愁。这时桌子上的一块牌子进入

了我的视野，上面写着：〝在人不能，在神凡事都能。—馬可福音 10:27〞，

于是我拿到外婆面前，指着上面的字带着外婆读了起来，很奇妙的是，读

了一遍，两遍，三遍后……外婆的脸上竟然洋溢出了笑容，乐呵呵的看着
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关于作者 
肖吴哲谦，男，18 岁，普度大学 2012 级新生。2004 - 2005 年随

母在哥伦比亚生活，接受耶稣做生命救主。 

我，读着上面的经文。那个时候我内

心充满了感恩，〝主啊！你真的太伟

大了！〞 

两年前，当得知外婆被诊断出癌

症晚期时，我，还是相对平静的，因

为在我看来，那时的外婆，依然是那

么单纯，那么喜乐。每次去看外婆，

还没有进家门，我就会大声喊着〝外婆！我回来啦！〞，她也总是会笑嘻

嘻地跑出来迎接我，问东问西一番。 

虽然外婆患病，对我们家庭影响很大，但是这两年来，主的话语一直

在支撑着我们，他说，〝不要怕，只要信！〞。是的，主的话就是给我们

带来希望的光！外婆只是单纯的信靠，她也许不太明白太多圣经的道理，

但她知道，她的主会帮助她的！ 

从 2010 年初到外婆离世，她仅仅靠靶向药物治疗，没有任何创伤性

检查和治疗，神一步步带领她，平和、安静的走过人生最后两年半光景！ 

外公外婆其实真的很有福分，他们的三个孩子绝对是他们的骄傲，他

们不仅在各自领域都是精英，而且在外公外婆晚年的时候，每一个人，包

括我们孙子辈，都在尽力的照顾两位老人，让他们生命的最后光景能够过

得幸福、平安。摩西十诫中有一条：当孝敬父母，使你的日子在耶和华—
你神所赐你的地上得以长久。我们尽力将最好的东西给父母，并且时常陪

伴在他们身边，永生的福分才不会离开我们，将来等他们离开世界以后，

我们也不会留下任何遗憾。 

今天，我们在这里，和外婆告别，寄托我们的的哀思，但我很确信，

我们和外婆的的分别只是暂时的，总有一天，我们会拥有永恒的相聚。 

外婆，你安息主怀，等待我们再见的那一天！█ 
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◆侯佳 

 

 

 

每清早一到办公室，第一件事就是开机，然后 log into 我的学校邮箱，

然后就是迎接这满目暇接的或重要或不重要的一封封邮件，再然后，这 
routine 的一天又正式吹响了号角。毫无意识的，我已被卷入了一场无休

止的〝与属世的战争〞中。 

常常，自己已经忘却到底是〝我在做事〞，还是〝事在整我〞，因为

貌似是我在一件一件〝征服〞〝消灭〞各种大大小小，或繁或简的事情，

然而实质却更趋向于是无始无终的事情这条磨杆在推着我这大磨盘转啊，

转啊，转！何时是个尽头呢？！ 

其实，事情的症结在于，我遗忘了那最珍贵的东西。是我的主观能动

性吗？可是我的主观能动性似乎并不总 work，或者说常常不 work。我到

底丢失了什么？ 

忆起曾经在中心的门训中，信誓坦坦的与神立下心志：〝NO BIBLE, 
NO BREAKFAST〞！也曾经实实在在的施行过几个月，依稀记得那种清

晨与神相会无与伦比的甜蜜与美好，只是好景不长。因着我的惰性，骄傲，

和面对各样挑战与诱惑时的站立不稳，我再次跌倒了。 

我真的看到，自己像是一支掉在地上将要残枯的葡萄枝，若不靠着神

的怜悯和恩典，重新被接在祂那颗有源源不断生命食粮供给的葡萄树上，

我无法存活。早晨起得太晚，冲得太快，早餐没吃，灵里空虚，这样的我，

如何抵挡一天来自世界的各样攻击？ 

清 晨 的感动 
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神说，你们亲近我，我就必亲近你们（雅4：8）。神的应许绝不落空，

而我的信却时常打折。神也说：〝你們要常在我裡面，我也常在你們裡面。

枝子若不常在葡萄樹上，自己就不能結果子。你們若不常在我裡面，也是

這樣。我是葡萄樹，你們是枝子。常在我裡面的，我也常在他裡面，這人

就多結果子。因為離了我，你們就不能作什麼。〞（約15:4,5）神完全清

楚我们的本相，知晓我们的软弱，并且如

此语重心长的把祂爱的忠告赐予我们，为

的是要我们藏在祂庇护的膀臂下，为的是

要保守我们的身，心，灵康健，为的是祂

自己要亲自为我们征战！实在为的是我

们自己的益处！而我们，却连丁点的信靠

与顺服都向神拿不出！ 

以后，我试着在来到办公室的第一件

事，不是开机，不是接热水泡茶，而是安

静的坐下来，让自己的心沉淀，向我在天

上的阿爸父献上我的一天和我自己。虽然

祷告仅仅几句话，虽然读经仅仅几小段，

但是我心里却有了力量，有了十足的信心，

向这新的一天开战！！ 

真的感谢神的深深体恤！前几天从原来的教会那里听说每天清晨6点，

会有一封灵修的小短文发到每个弟兄姐妹的邮箱里，这成为了很多忙于学

习和工作的弟兄姐妹一天的属灵粮食和激励。于是我欢喜的要求这位受神

感动如此去行的同工把我现在的学校邮箱也加入他们的 list。今天是第三

天。打开邮箱后，这一封单薄的邮件淹没在众多的邮海中。感谢主！让我

忍住打开其他邮件的冲动，找寻这一封有着醒目中文题目的邮件。我知道

我若不先勒住我的心，归入神自己里面，哪怕一小刹那，恐怕心要像脱缰

的马放肆狂奔了。于是我开始读起今天的短文，题目是〝疾病中的祷告〞，

摘自劳伦斯的《与神同在》。当我读到〝有时候，神为了医治你灵性的疾

病，祂就让你的身体生病。所以你应当壮胆，你首先向神祈求的不是救你

脱离这病，而是求神赐你力量能在疾病中坚守信心，并在疾病中经历神的

同在与恩典。为着爱神的缘故，只要神愿意，只要神欢喜，就让病延长

吧！……爱能使苦变甜；人若爱神，为祂受苦，就有喜乐和勇敢。〞时，
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我忍不住哭了。回想在过去的快两周里，神让我家弟兄生病，发烧咳嗽连

连反复，我一直身体上忙于照顾他，心里担忧他，虽有祷告，却是极其〝功

利主义〞，重点求神的快速医治；虽有求神在病痛中坚定我们对他的信靠，

却有几分〝底气不足〞。顺境中我常常遗忘神，欣喜压过感恩；逆境中我

渴望仰望神，却太过小信，太过爱惜自己的肉身得失，没能定睛在神本身。

是的，亲爱的父神，您让我们的身体生病，是为着警示我们灵性上的疾病。

即使我们灵里还算康健，您也是为着让我们的信心经过试验，就生忍耐。

但忍耐也当成功，使我们成全，完备，毫无缺欠（雅1:3,4）。神啊！谢

谢您让孩子们知道生病实在是为着我们自己的益处！生病也实在是您给

孩子们创造一个安静去寻求您享受您的机会！生病更是您喜悦期待看到

我们对您的信心增长，为你勇敢受苦并满有喜乐的一段时期！ 

我感谢神！当我们弟兄姐妹这一个那一个肢体跌倒时，神总会擦亮另

一个又一个弟兄姐妹的灵眼，感动他们，兴起他们来扶持我们！我感谢神！

因为神真的是顾念我们，疼惜我们到如此地步，当我们自己选择离弃神，

厌弃神时，祂依旧向我们施展祂无尽的怜悯和慈爱！我感谢神！不论我们

多么善变、多么变节、多么背信弃义，祂始终是那唯一亘古不变、守约、

忠贞如一的神！ 

神，就求您借用我们在世所遇的各样人和事，锻造我们，从内到外，

彻彻底底！连我们一丝的自己都不要保全！神，更求您赐我们一颗勇敢为

您受苦，喜乐享受苦难的坚定心志！█ 
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◆陈晨/陈朝晖 

 

我们的相识是长辈介绍的，他（朝晖）在 Houston，我在 Columbia。
之后随着慢慢的交谈，在彼此知道对方是基督徒后，我们就慢慢地过渡成

了男女朋友。我们结婚的时候，朝晖的团契的辅导送了一个用芋头做的蛋

糕，上面刻着四个字〝永浴主恩〞。我们从相识到相思，从恋爱到结婚，

都是因为主先爱我们。非常诚实的说，朝晖和我的爱情没有什么《上邪》

里面的情怀，只能算是在爱中成长吧。很感谢主，我们俩在一起恋爱，没

有耽误什么时间在考虑对方是不是主赐给我们的。在订婚之后，我才好奇

地问过他，什么时候认定我的。朝晖对我说，是他知道我是基督徒的时候。

巧合的是，我的时间和他是一样的。 

 

在主的爱里成长 

回头看看，从我们恋爱开始，我们一直在主的爱里成长。我们算是实

实在在的长距离恋爱，如果感情要走下去，对我们来说，首先的问题就是

沟通。朝晖是一个比较木讷的男人，话比较少。电话中基本是我在说，他

在听。他说这样比较像郭靖和黄蓉。不得不承认，一开始，我感受到问题，

却只能任由问题放在那，让时间来解决。很庆幸的是，一开始我们并没有

什么争吵，感情虽然淡，倒也不会做什么伤感情的事，那段时间，算是理
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智多些的。就算偶然的争吵，也会因为〝不能含怒到日落〞，很快的过去

了。 

风平浪静的时光并没有很久，主的恩典，不断引导我俩感情的成长。

他父亲去年病逝，妈妈还没有完全走出来。在我第二次去 Houston 的时

候，主让我们看到了妈妈内心的悲伤。那天是 2 月 12 日，我们都很伤

心，现在回想，也就是那时候，我们慢慢开始不再隐瞒对方事情。准确的

说，我们慢慢走进的对方内心，也愿意对方走到自己的心中。不过，我那

时候不算完全听他的，顺服基本上也就是个表面。好在我算是很诚实，非

常坦诚的告诉他〝我只会为主改正，如果我没有感动，我不太想改〞。朝

晖也好脾气，不和我争辩什么，基本上，他也就点出问题，事情就算翻过

去了。不过，不用过太久，主会带领我认识到，对生命的认识和爱惜，我

确实远不如他深刻。不过，即使我感受到自己的问题，朝晖也是允许我怀

着非常坦然的心情申请些时间的。对朝晖来说，2 月最深的影响，也就是

用爱心说诚实话了吧。 

 

在主的爱里学习谦卑顺服 

2 月还有件事，开始让我学习尊重和信任朝晖。2 月 11 日，我们要

送他的一个师妹去 TA & MU。他师妹的未婚夫去年在 Tulsa 被劫匪枪杀，

她自己半年后又碰到严重的车祸，下巴撞断成 12 块。，她的妈妈从大陆

过来照顾她。她们不是基督徒。和她们聊天的时候，她妈妈说这真是非常

艰难的时期。我想安慰她们。可是，至今愈加惭愧，我告诉她们〝这是主

的安排。信主，一直依靠主，会慢慢走出来的〞。后来朝晖私下非常婉转

告诉我，这样说不太好，她们现在听不进那些道理。当时，我觉得那完全

是对的，不过，朝晖提醒我〝与哀哭的人同哭〞，而且不要讲太多的道理。

虽然我当时不算很能接受，但是多多少少把这件事记下了。也就是没过几

个月，在周五团契里，我受到了一次切身的教育。不得不承认，当人在内

心煎熬的时候，律法根本帮不上忙。在之后的生活里，我慢慢会注意这个

问题，不过对着朝晖，我偶尔还会反复。他也不发火，最多就是偶尔提醒

一下，提醒多了，还会担心我会不高兴。一直到我们结婚过后的两周，一

次周五团契的讨论，让我真正深刻的感受到，对一个伤心的人说律法说准

则，是多么容易伤人心的行为。那天晚上，我一直在哭，而且算得上失声
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痛哭，当时无论怎样都控制不住自己内心的痛苦。朝晖在电话里陪我到大

半夜，直到我模模糊糊快睡了。第二天，很巧合，他们周六上午的兄弟会

讨论到了相同的问题。周六下午，朝晖打电话过来，和我分享了些他的感

受，我说不清楚那时的感觉，很伤心但是不是那么的痛苦，虽然一直流泪，

但是很清楚，眼泪不是为自己的不幸遭遇流的，而是对我伤害过心灵的内

疚和亏欠。我真实的感到，那些眼泪在冲洗我的心灵，主在抚慰着我，不

但如此，他还让我的爱人在不远处陪着我。那通电话四个多小时。也是从

那时候起，通过朝晖在属灵上对我的带领，让我愿意对朝晖有全然的信任

和尊敬，也明白什么样才算得上用爱心去生活。现在想想，这应该算是主

给我俩的结婚礼物吧。 

生活中点点滴滴，我俩感受着主的爱，对方的爱，也不断学习主给的

功课，有时也会有些许争吵，不过我们都习惯在最短的时间面对问题，很

坦然告诉对方自己的感受，愿意考虑对方想法。〝凡投靠你的，願他們喜

樂，時常歡呼，因為你護庇他們；又願那愛你名的人都靠你歡欣。因為你

必賜福與義人；耶和華啊，你必用恩惠如同盾牌四面維護他。〞（詩篇

5:11-12）。这是 4 月 27 日订婚的时候，朝晖选择的经句。本来只想作

为对我们订婚的祝福，可是，主的安排总是那样恩慈，这句话伴随我们走

过订婚后的第一个低谷，也让我们对对方的感情更加的坚定。我们时常喜

乐，因为有神

的护佑。即便

是生活上有

困难，感情上

有不惑，外界

对我们有压

力，我们也感

谢主，让我们

能在一起经

历。█  

  

Houston 的弟兄姐妹为两人的新婚献上祝福 
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紧握神的应许，学习信靠顺服 

◆谢维思 

 

 

 

 

 

 

 

距离瑞士日内瓦市中心仅 20 分钟车程的法国小镇 Ferney-Voltaire 
成为很多在日内瓦的非政府国际组织（NGO）里工作的人们的居住地。而

我从今年 9 月开始，也成为他们中的一员，每天早上乘早班的公交，跨

过法国瑞士的边界前往位于日内瓦莱芒湖畔的世界贸易组织（WTO）总

部开始我在这里为期三个月的实习。 

时隔五年之后我再次踏上欧洲大陆，而这一次从我计划要来瑞士到我

真正降落在日内瓦机场，前后不过一个月的时间，当中更是充满了神对我

的带领。神在祷告中给了我感动，因此我想将我这段的经历写下来，权当

是我为神对我们每个人的美好应许和计划的一个小小见证吧。 

2009 年秋天我从 Missouri 转学到 Colorado，到今年已经是 Ph.D. 
第四年了。7 月份从国内回来后，我便开始准备这学期要教的一门课，同

时也在继续做着我的博士论文。8月初的时候收到系里一位教授群发的邮

件，说 WTO 想邀请他到日内瓦做一个系列讲座，同时请他推荐一个学

生参加明年出版的世界贸易报告的筹备和写作工作。我当时看到觉得这是

一个很好的机会，因为我自己的专业方向就是国际贸易，能有这样的研究

经历当然对我有很大的帮助，再加上到这学期为止我所有课程的学分已经

修完，时间相对自由。于是我回复邮件说我很感兴趣，希望这位教授能推

荐我。当时我并没有太把这件事情放在心上，一方面由于我们系的强项在

国际贸易，做这个题目的学生很多，而且都很优秀，我从来都不是最好的
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一个；另一方面这位教授是系里目前最活跃，学术成就最高的教授之一，

我曾经申请过他的 RA，经常和他联系，也很努力去证明自己能够胜任，

不过他最后还是选择了另外两位成绩更好的学生，所以我想他可能不会特

别推荐我，自己的希望应该不大。于是回复邮件后，我就跟教会的其他同

工一起到山里的一个营地去帮忙教会的青少年团契的退休会。三天过后我

回到家里查邮件，发现这位教授连续发了两封邮件询问我是否愿意去日内

瓦，然后让我把 CV 发给他，他好帮我修改，然后申请这个职位。我没

有想到教授会这么愿意推荐我，帮助我申请。同时也有些犹豫，因为觉得

如果真的决定去日内瓦，还有很多准备工作要做，我又怕麻烦，也觉得不

现实。所以我先请教授试着推荐我，然后开始在祷告中寻求神的带领。对

基督徒来说，祷告是我们直接与神对话的方式。主耶稣说〝你們祈求，就

給你們…因為，凡祈求的，就得著…〞（路11:9,10）所以神要我们把我

们所需要的在祷告中告诉他，他必成就。但很重要一点，是神让我们求，

并不是妄求。神要我们去了解祂的心意，让我们清楚明白，我们所求的，

是神所喜悦的，祂也必回应我们。所以祈求的第一步，乃是了解神的心意。

所以在我的祷告中，我更多是去寻找神对我的安排，我没有求神直接地把

这样一个去 WTO 工作的机会给我，而是请求神向我显明祂的意旨，寻

求祂的带领，无论结果是我留在 Colorado 或是去到瑞士，我明白跟随神

的心意才是最重要的。在我提交了申请后不久，WTO 希望我再提交一篇 
writing sample。我当时手里只有一篇很不成熟的 working paper，还在修

改当中，但也只能交了过去。接下来的两周时间里，再没有其他的消息，

我也没有更多地去询问，继续准备着下学期的课程，只是每天仍在祷告中

记念这件事情，求神来带领。一直到了开学还没有消息，系里的教授也开

始着急，询问我申请的情况，而我感觉希望应该不大了。当时心里虽然还

是有些失落，不过我想神对我有最好的安排，很快便平复了心情，准备开

始上课。 

我这学期的课被安排在了周二和周四的中午。就在第一个周二的第一

堂课之前，我收到了日内瓦来的邮件，他们决定给我这个实习生的职位，

希望我尽快去 WTO 报到。我当时自然是十分的高兴，却没有想象中该

有的雀跃和兴奋，只是很快在祷告当中来感谢神，感谢祂对我的回应，我

也确定这是神为我开的一扇窗，一条路。于是很快开始着手准备退房，签

证，和系里安排另外的同学来教我的课，等等。本以为如果这是神的带领，
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那我所有的准备工作应该都一切顺利，水到渠成，可事实却并没有像我想

象的一样进展。 

首先是签证，从我拿到 offer 到报到的时间，只有三周左右，我发邮

件询问瑞士驻洛杉矶领事馆，了解到我需要申请工作签证。一般来讲，瑞

士的工作签证受理时间是在 8 到 10 周，不过对于如 WTO 之类的国际

组织签证受理程序会有所不同，但是领事馆也并不确定我到底多久能拿到

签证，所以我只能尽快办理，在当天下午就把所有资料准备齐全快递去了 
LA，然后只能等消息。第二个是我的学生身份，由于系里安排，我这学

期的课程由另外一个同学顶替了，我就没有了学校给的 funding，所以要

维持学生身份，我就要自己缴纳至少5个学分的外州学生学费，这笔费用

对我来说比较高。后来我了解到我可以通过研究生院申请  time-off 
program，就是在我离开美国期间停止我在 SEVIS 系统里的学生身份和记

录，然后在我回美国前，通过学校的国际学生办公室和美国管理国际学生 
SEVIS 的部门联系，来激活我的记录，这样我就可以以 F1 的身份回来，

而不必自己缴学费和杂费。这本来对我来说是很好的一个选择，我也开始

着手办理，不过学校的国际学生办公室告诉我，按规定，我只能在计划回

程的 30 天内申请重新激活 SEVIS 记录，但是这个过程通常需要超过一

个月的时间，说白了，就是我什么时候能回美国没有能说得准。这对我来

说又是一个难题，因为我实习期结束是 12 月 21 号，紧接着就是圣诞节

的假期，如果我的记录不能尽快被激活，那就要等到圣诞节之后，而我回

程的机票就要延期，更重要的是我父母安排这个冬天到美国来过新年，如

果我不能及时回美国，我也不知道要怎么安排父母。这是个很困难的情况，

但是当时我没有别的选择，在简单考虑了之后，我还是办理了 time-off，
同时也通知了学校公寓，我会在两周之后搬出去。接下来的时间，我一直

忙于整理行李，安排搬家，空余时候还要继续做自己的论文。而那时的我，

没有签证，所以不知道什么时候能够启程，系里的 funding 已经没有了，

也就没有了唯一的经济来源，加上办理了 time-off，我的学生身份很快会

被停掉，而且我也不知道就算我顺利到达了日内瓦，我能不能在实习结束

后顺利回到美国……所有的事情都是不确定的状态，但是我的心情却很平

静，我一直坚信，这是神带领的路，神也一定会有祂的方式来成就，而我

能做的就是凭着自己的信心来祷告，从上帝那里来获取安慰和力量。 
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两周过后，签证还是没有一点消息，我本来是急性子的人，心里开始

有些着急。和教会的一位同工分享这段时间的经历，他一面为我祷告，也

提醒我说很多时候神做事的原则可以用〝act on the last minute〞来形容，

因为这种时候往往是人在用尽了自己的能力与办法的时候，也只有在这个

时候成就的事情，最能彰显出神自己的大能与荣耀。人往往在一切都太过

顺利时变得骄傲，而无意识的去标榜自己的才干与聪明。我十分赞同他的

话，其实回想我自己的经历，神也经常通过这样一段等待的时间来让我学

习全然交托，完全将信心放在祂手上的功课，比如我从国内申请来美国读

书的时候，又比如我在 Missouri 申请转学到 Colorado 的时候，神都是

在我无数的祷告后，在事情的最后一刻才给我回应。其实过去这几年的经

历，让我真正学会了在看似漫长的时间当中去耐心等待神的回应，也让我

真切体会到只要我有全备的信心在神里面，我就可以放下心里的焦虑和忧

愁，即便在困境当中也可以喜乐的去生活。同时教会的牧师同工，和我们

学生团契的弟兄姊妹也同心为我祷告，使我深受感动。但最重要的是我们

的神是信实的，祂的应许从不落空！就在我退房的最后一天，我收到了瑞

士的工作签证，让我可以按时地去日内瓦开始工作。现在我在日内瓦已经

近一个月的时间，工作生活十分忙碌。我一直带着一颗感恩的心来过我在

瑞士的每一天，因为我深知道我从美国来到这里的每一步都有神的带领。

来到这里之后我很快联系了日内瓦的华人教会，参与到学生团契当中，希

望自己能在这边教会的不多时间中，来服侍我们的神耶和华，我们的主，

耶稣基督。是的，我现在仍然不知道我何时能够回到美国，但是这样一段

信心的旅程使我相信神将我带到这里，也一定会按祂的心意将我平安带回

去，而我所要做的，真的就是简简单单的信靠顺服，全然倚靠他。 

08 年的秋天我从成都到了  Columbia。09 年的秋天我离开了 
Columbia，转眼已经过去三年多了。当年一起在 CCCC 青年团契的弟兄

姊妹们现在很多已四散在美国和国内各地。平时虽然联系不多，偶尔一个

电话，或者是冬令会上偶遇，还是让人感到分外的亲切。前段时间又看到

了新一期云彩集的征稿启事，我想着一定要为神对我的祝福和带领做见证，

因此仓促写下这篇小文。言语虽然粗糙，若能让读它的人体会到一点我们

所敬拜的真神赐给我这样一个本是软弱无能的人怎样大的恩典，也就足够

了。█ 
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SMU  
短宣小记 

 

◆王勇 

 

 

 

 

9 月 22 日，教会组织了去 Southeast Missouri University 的短宣。

我们一行 7 人早晨 7 点从教会集合，带着弟兄姐妹用爱心准备的食物出

发。中午在 SMU 的 Baptist Student Union（BSU）和圣路易斯的 3 位弟

兄姐妹汇合，他们也带来了可口的饭食。大家一起在 University Center 的 
Dining Hall 吃午饭，也伺机寻找中国同学，向他们作邀请的工作。学校

有大约 300 个中国学生，我们在学校里都遇到了很多同学，也感谢神，

当天有大型的类似国际学生文化节的活动，我们有遇到很多学生，还有学

生会成员，他们也答应在 QQ 和 email 上帮我们通知同学们关于晚上的

聚会。下午我们分成几个小组，分别去沃尔玛，图书馆，学生宿舍找中国

学生，邀请他们参加聚会。 

我们下午 5 点左右回到 BSU，开始准备晚上的聚会。弟兄姐妹同心

合意地为晚上的聚会祷告，求神亲自来做祂的工。6 点，有同学们陆陆续

续地来到。7 点我们开始聚会，王雪姐妹领诗歌、作见证，陈燕姐妹也分

享了信主历程。之后我们分为两组，涂弟兄做栽培的工作，和当地的基督

徒有分享和交通。对慕道友这一组，钟淼弟兄先有见证，然后是高牧师的

布道信息，共有 23 个福音朋友参加，中途有 3 人离开。虽然有几个同

学一直在开小会，也有几位同学在很认真的听，聚会结束后，我们还探讨

的很多问题，也有很好的分享。有一位姐妹举手决志信主。 
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做好清理的工作，我们大约 10 点半启程回 Columbia，到教会放好

东西，送两位姐妹后，到家里已经是凌晨 2 点了，侯佳姐妹还是在亮着

灯等我，也很是感动。尽管她最近一直不太舒服，有呕吐头晕，常常恶心，

但是当我提起参加这个短宣，要早出晚归的时候，侯佳姐妹也是一口答应，

感谢主的带领。 

聚会开始之前，我们也担心，不知道有多少同学会来，和陈燕说起这

个的时候，我们想到其他的短宣之行，如 MaryVille、Kirksville、Fulton，
还有我们 Columbia，我们都很热心的去邀请、敲门，发出很多单张。但

是真正到聚会中的还是少数，有时候也只有几个人。上次我们开车 4 个
小时到 MaryVille，就只来了一个福音朋友，如果看眼前的果效真是会灰

心。我们这么大老远的，带着吃的喝的用的，小心的、耐心的、热心的邀

请人，遇到的却常常是冷淡的、冷漠的、敷衍的回应。这也让我想起耶稣

天国筵席的比喻，被邀请的人都用各种的理由拒绝和推脱，难怪主人会动

怒，对仆人说：快出去，到城里大街小巷，领那贫穷的、残废的、瞎眼的、

瘸腿的来。所以当人心里觉得不需要神的时候，有时候神也是任凭他们。

保罗传福音，有时也只有几个人信主。也许只能求神怜悯我们这个世代的

人。 

但是无论如何，神的工还是要去做，福音还是要去传。在我们灰心和

气馁的时候，求主加添我们力量和更多的爱心去做祂的工。我们也要学习

把一切的事情都交托仰望在神的手里，相信祂也会亲自做工，弟兄姐妹去

过的 Kirksville 后来也有了自己的查经班，MaryVille 的查经班现在也颇

兴旺。有人撒种、有人浇灌，也有人收割，所以我们不要太在乎所谓的果

效。我们是因着神的爱，去传他的救恩和福音，弟兄姐妹之间学习彼此搭

配，彼此相爱一起事奉神。每次短宣，从饭食上的预备、探访、邀请、领

诗、见证，到洗碗刷锅打扫卫生，弟兄姐妹们相互体恤，同心来完成短宣，

这种弟兄姐妹一起事奉主的感觉是甘甜的。 

有统计数据说，在传统的基督信仰的国家和地区，相信耶稣基督的人

数都在快速的减少。在这个离神越来越远的世代，愿神能保守我们的心怀

意念，保守我们能常在祂的爱里面，也叫我们能成为被神所使用的人。让

我们扎根在神的话语当中，耐心地、敬虔地、喜乐地、顺服地观看神的作

为，成就祂对历代圣徒和我们的应许！愿一切的荣耀和赞美都归到祂的面

前！█
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◆文卿 

 

 

 

一直总想写点什么，但又不知如何下笔，不知要如何开头，4 月份的

春季大扫除，又一次被教会中的真情感染，觉得有必要记下点什么，真怕

时间冲淡记忆，怕忙碌抹去感动。 

春季大打扫，没有人强迫谁留下，也没有人说这是谁的责任，高牧师

也不在教会。可是大家就真的是把这里当成自己的家一样来爱。没有硕士，

博士，博士后的差别；没有教授，职员，系主任的头衔。每个人的生活工

作都很忙碌，每个人也都劳累了一周，但是大家真的愿意将这宝贵的周末

贡献出来一起做打扫清洁，我越发感受到如果这不是来自神的爱，人那自

私，懒惰的本性怎么可以做到呢？当看到 60 多岁的 Dr. Hsieh 拿着小铲

子蹲在那里除草的时候，我几乎忘记了他也是上过 Times 杂志的风云人

物。当我看着王勇弟兄拿着工具干活时，我也很难把这和在 Nature 上发

过文章的学术精英扯上联系。大家油漆、修理、擦窗户、整理图书馆、打

扫 office，10 来岁的孩子挥舞着刷子帮忙，60 多岁老人也帮忙分类整理，

彼此配搭，彼此帮助，你会感到内心的平静和喜乐真如泉水涌出，因为这

样的爱是从神来的，因为所有的兄弟姐妹都是一家人。 

有时候我也在想，我们这一生究竟真正追求的是什么？肆意的挥霍金

钱就真的快乐满足吗？或者功成名就，就是真正得到尊贵了？事实上，内

心的虚荣和贪婪反而常常成为我们不快乐的源头。我曾经也是一个很

aggressive 的人，总是想要最好的，总是看着峰顶在拼命 push 自己，但

是得到了，就真的开心了吗？不会，因为心里会总是觉得这是付出了那么

感动，因为神就是 
 

感动，因为神就是 
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多努力应有的回报，得不着时更是倍加失望。所以，如果大家每天都还在

不知所忙的时候，不妨停下来重新审视自已生命的价值。生活在哥村这个

不算热闹的城市，洗尽铅华之后，我的内心反而充满更多的平静和安然。 

最近的日子实在是有点疲倦，下午睡醒，不想做事，开始慢慢翻照片，

从高中毕业一直到前些日子教会弟兄姐妹的婚礼，点点滴滴，看着我一路

的成长，忽然想起希伯来书 2:6 的一小段经文〝人算什麼，你竟顧念他；

世人算什麼，你竟眷顧他〞，心里很感动，我们人类真是多么的软弱和渺

小，我们真的是需要一个更高智慧的带领，和更好的心里归宿才能得到真

正的平安和喜乐。 

有时候，我觉得想家就像是一个湖，平静而又清澈见底，让你几乎感

觉不到距离的存在，但切记不要去淌水，否则从湖底泛起的淤泥真的可以

将你的心，你的头脑统统堵住，强烈的孤独感真的也让人颤栗。我清晰的

记得半夜隔壁室友的哭泣声使我彻夜难眠直到天亮，但是不要去硬着心说，

我可以按自己的方式去 handle it，可以不 care it，难道，心就真的不会痛

吗？我很庆幸可以把教会当作家，可以在这里回归，可以 relax。平凡的

感动说不尽，愁烦时安慰的话语，忙碌时真切的关怀，软弱时极力的帮助，

教会里面充满了爱与关怀。 

洋洋洒洒，还是难以表达心中所思所想，总之，此文只是与兄弟姐妹

的一点分享和见证，来到 Columbia 的这大半年里，神的爱带给我无数的

感动，真的是感谢神，愿神住在我们的心里永远与我们同在，Amen。█ 
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什么牌子? 
 

◆于爱华 
 

 

 
 

国人时下流行追求名牌，也流行追问名牌。这在留美的华人里尤甚。

很多华人朋友见面都会说〝这衣服什么牌子的？〞〝那个多少钱买的？〞

〝什么时候再去奥特莱斯？〞，这好像过去的时代谈论吃一样：〝吃了吗？〞

〝今天吃什么？〞 

饮食和衣服都是为人服务的，可是当人心里是空的时候，人心会被这

些外在的东西吸引、占据。人心被什么事占据，就做什么事的仆役。以为

喜乐、荣耀是从衣表而来的时候，就追逐随从这些人手所造的〝偶像〞，

甚至衣服赶不上时尚就以为羞耻。 

然而真正的自由从不是外在而来。真正的自由可以在贫寒的外表下面

发出谦卑、仁爱、舍己、富足的光辉；他也可以存在于华丽的衣服下面，

但衣表不再是他的束缚，因为他把感恩和荣耀向在上的伟大的神举送。 

名牌、金钱样样都好，但有一样更好的，就是属天的生命。〝生命勝

於飲食，身體勝於衣裳。〞（路加福音12:23）在这世上，谁能处富贵而

饥渴慕义，处贫寒却悲天悯人，处悲苦却得安慰，处囚禁而得自由？感谢

赞美神，有耶稣的人就什么都有了！█ 
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祂降生的时候，客店里没有地方； 

祂在世的时候，没有枕头的地方； 

祂受死的时候，葬在别人的地方。 

 

我的心哪，有多少地方，为袮而留？ 

我的心哪，有多少地方，为袮而留？ 

 

上半年的时候，我在等候主为我预备一个服事的地方。在等候之中，

主让我想到祂的降生，祂在世上的日子，还有祂的埋葬。 

原来从出生到离世，祂没有属于自己的地方。祂放弃自己，成为贫穷

到这样的地步，为要使我们成为富足。我岂不是富足的吗？在祂丰盛的恩

典里，主岂不已经为我预备了前面的道路吗？ 

主有时候让我们等候。在等候之中，我们更深地认识祂和我们自己，

我们的信心得以成长。感谢主。█ 

（路二7；太八20；太廿七60；林后八9） 

  

祂
的
地
方 

(

靈
修
小
記) 

                                ◆

涂
立
宇
传
道 
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但求我灵与主相交， 

我常倒在撒旦刺刀， 

主若用灵扶我站立， 

我必得力冲出战壕。 

 

但求我灵与主相交， 

脱离昏暗得着光照， 

我心在世蒙油无知， 

涤我唯有耶稣真道。 

 

但求我灵与主相交， 

世间聪明与罪联好。 

主的智慧远高于人， 

主的智慧一生可靠。 

 

但求我灵与主相交， 

天父慈爱供我暖饱。 

我灵常遭疲乏软弱， 

若融主爱焕然新貌。 

 

但求我灵与主相交， 

主的话语甘甜奇妙。 

清晨黄昏享主真道， 

感恩救主伴我年少。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
但求我灵与主相交， 

弟兄姊妹同心祷告。 

福音大能主必带领， 

收割之时喜乐欢笑。 

 

但求我灵与主相交， 

谦卑之君终会升高。 

为人处事耶稣模范， 

身体力行圣灵引导。 

 

但求我灵与主相交， 

定睛仰望宝座荣耀。 

终日盼望主再降临， 

接我回家何等美好！█ 

                                     ◆

徐
浩 

但
求
我
靈
与
主
相
交 
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对神公义和慈爱的进一步认识 
 

◆郭菊媛 

 

2012 年 8 月基督工人中

心读经营的内容是四福音。四

福音我在 2006 年 8 月已经

读过了，那时读的很粗浅，好

多东西都不明白、不懂，好像

就记得耶稣行的神迹，医病、

赶鬼等。对四福音的认识停留

在发生的事迹、知识上。 

今年 8 月的四福音颇有收

获，对神有了更进一步的认识。当然领受还是很有限。对我震撼最大的，

在于马太福音和马可福音。愿与弟兄姐妹分享。 

 

I. 因信称义之后，要遵行神的旨意，预备等候主的再来---神的公义 

A. 唯独遵行神的旨意。 

在我内心，我一直觉得我已经得救了，心里很安全。马太福音晚上

的培灵信息给我很大的震撼，摇动了我内心 的〝安全感〞，让仿佛睡

在恩典中的我惊醒过来。这不是说一个真正得救的人会失去救恩，而是

一个真正得救的人，要有与所蒙的恩相称的行为，要常常警醒，以充满

敬畏和战兢的心来顺服神，努力把救恩的果效活出来。 

 

1. 主看重我与他的关系 

主说：〝你們的義若不勝於文士和法利賽人的義，斷不能進天

國〞（太5:20）。〝义〞是指与神、人有正确的关系。这里更大的
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义是关系的问题。神看重我们与他的关系，他要我们信赖和倚靠天

父。否则我们无法达到登山宝训的标准。 

 

2. 唯独遵行神的旨意非常重要 

主耶稣说，〝凡稱呼我，主啊，主啊的人，不能都進天國，唯

獨遵行我天父旨意的人，才能進去〞（太7:21）。所以，信了之后，

一定要有配套的行为，那就是唯独遵行神的旨意，生命里接出好果

子。 

遵行是按着神的旨意去做，这是真正的信心的表现。遵行天父

的旨意，生命里结出好果子。真正的信心有行为，我们要行道。 

 

3. 主看重我的内心 

主耶稣说，〝當那日必有許多人對我說、主阿、主阿、我們不

是奉你的名傳道、奉你的名趕鬼、奉你的名行許多異能麼。我就明

明地告訴他們說、我從來不認識你們、你們這些作惡的人、離開我

去吧〞（太7:22-23）。为主做工的人（他们是不是真正为主而做？），

主不认识，且要受到审判，离开主（单单作工并不能蒙神的称许，

外表的行为并不能证明行的人是真门徒）。 

可见，神重视我们与他的关系，更看重我的内心和动机，光有

外表的行为远远不够。 

 

B. 预备等候主的再来。 

1. 不警醒预备就是不聪明（太25:1-12）  

主对那五个没有预备油的童女说，〝我實實在在的告訴你們，

我不認識你們〞（太25:12）。她们被关在门外。可见在神的眼里，

不预备就是愚拙。〝愚拙的拿著燈、卻不預備油〞（太25:3）。  
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2. 懒惰就是恶（太25:14-30） 

主对那个拿一千两银子而什么都没做的仆人说，〝你這又惡又

懶的僕人〞（太25:26）；〝把這無用的僕人、丟在外面黑暗裡，在

那裡必要哀哭切齒了〞（太25:30）。可见，在神眼里懒惰就是恶，

恶仆人也就是懒仆人，要被丢在外面黑暗里、哀哭切齿。 

 

3. 主喜爱怜恤，不喜爱献祭（太9:13）。 

在绵羊和山羊的比喻中，主要求我们过一个有怜悯之心、爱人

的生活，关心有需要的人（太25:32-46）。主说，〝我實在的告訴

你們，這些事你們既不作在我這弟兄中最小的身上，就是不做在我

身上了。這些人要到永刑裡去。離開我進入那為魔鬼和他的使者所

預備的永火裡去〞（太25:45-46）。 

 

从因信称义到最后审判这段时间中，该怎样过每一天呢？应该是要： 

a. 与主建立好关系，从动机到行为都要遵行神的旨意，结出好果

子显出真信心。 

b. 警醒预备，像那五个聪明的童女。 

c. 殷勤、善用才干，像那两个拿了五千两和两千两银子的仆人。 

d. 每天过一个爱人的生活，有怜悯之心和真爱去关心最小的一个

弟兄。 

 

神是公义的。主耶稣再来的时候，每一个基督徒都要在主的台前交帐。

千万不要觉得，因信称义，就万事大吉，高枕无忧；服事主，是看自己的

方便，很多的懒惰。感谢主，对我长久的忍耐、等待。 

 

II. 马可福音的狮子，为我的罪死在十字架上的君王---神的慈爱。 

以前听马可福音，说主耶稣是个仆人，是牛的形象。然而，这次谌牧

师说马克福音的主耶稣看起来更像狮子的气势。 
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A. 马可福音的狮子是弥赛亚、是君王 

1. 马可福音的耶稣立即出场，一个动作接一个动作， 很迅速，到处

跑。是狮子的气势。  

2. 第二章，主耶稣遇到阻力，不退缩，主怒目周围看他们（可3:5），

是王的气势。 

3. 有两头狮子，撒旦是吼叫的狮子，耶稣是更强壮的狮子，他能捆

绑撒旦（可3:20-35）。这更强壮的狮子是弥赛亚，是君王。马可

福音记载大堆的神迹，来显明这只狮子是弥赛亚、君王。 

 

B. 这狮子是怎样的弥赛亚？ 

主受洗时，天开了。（可1:10） 

主受死时，幔子裂开了。（可15:38-39） 

从受洗到受死，可以看到， 这只狮子最后会死的、他的身体要被

撕裂开。耶稣是弥赛亚不是问题，问题是他是怎样的弥赛亚，他是受苦

和被杀的弥赛亚。 

 

C. 马可福音的中心 

〝神國近了，你們要悔改，信福音〞（可1:15） 

 

1. 福音就是耶稣，耶稣是谁？ 

彼得回答，是弥赛亚，没错。但是，是受苦和被杀的弥赛亚（可

8:31）。 

 

2. 门徒跟随耶稣怎么跟？ 

门徒的道路是什么？马可福音 8：34-38， 是对每个信徒的挑战。

大家要舍己、背起十字架来跟随主。而这些跟随主，背起十字架人
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们，一路走去，是要去哪里呢？是要去刑场、去死地、被钉死、舍

己（可8:34）。舍己就是对自己的意见说不，对神的意见说是。按耶

稣的意见过每一天。十字架之后是复活；受苦之后，得荣耀是透过

十字架。神的国与十字架是分不开的。门徒跟随主，背着十字架要

去到死地。 

 

3. 死在十字架上的狮子，king on the cross。  

马可福音讲耶稣是

狮子，一开始就说明，这

头狮子要去死。这头狮子

是君王。世上的君王是吩

咐别人去做这个、作那个，

是把别人送上断头台。而

主耶稣这只狮子、至高的

君王，是自己抚摸医治瞎

眼的、瘫痪的、及麻风病

人等，他是把自己钉在十

字架上的君王，King on 
the cross。这个君王何等地爱我，为我而死，King on the cross。君王

为我而死，以他自己尊贵君王的身体为我而钉死。我在他的心中是

何等宝贵。主，我像你屈膝、俯伏、敬拜，向你献上我的心。█ 
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生命的意义 
— 读《传道书》后的感想 

 

◆范兆飞 

 

人是一个（能力/寿命）有限

与（欲望）无限的矛盾体，既（肉

体）脆弱又（灵魂）刚强，既清

醒、理智（当安静时）又昏愦、

糊涂（当急躁时），心里常充满

恶，但又不时显出善行（〝口蜜

腹剑〞）。人的一生可比喻成一

条曲线。曲线的起点和终点分别

代表人的出生和死亡。曲线的长

短代表寿命，而曲线上的任何一点则代表世上的年日，上下起伏的诸多高

峰和山谷分别代表平顺和坎坷。尽管人对出生和死亡没有选择，对一日要

生何事，未来是平顺或是坎坷，寿数到底几何，既无从所知，也无力掌控，

但人仍可思想，并选择如何面对临到他的每一日。可以说，人的一生是一

个寻求，探索的过程。人活着的每一天都在为了各种目标的实现和内心动

机/欲望的满足奔波忙碌着。所罗门王根据自己的亲身经历和对社会现实

的观察提出了一个人们常常（有意或无意地）忽略的问题---人在世上的年

日，即人在日光之下的一切劳碌，有甚么益处呢？（傳道書1:3）而他专

心用智慧寻求查究这一切，得出的结论却是，〝虛空的虛空，虛空的虛空，

凡事都是虛空〞（傳道書1:2）。〝日光之下的一切勞碌都是虛空，都是

捕風〞（傳道書1:2）。 

一. 从自然律与人文律的不对称看世上的年日和寿命的虚空 

（传道书1-2章） 
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自然律与人文律的不对称主要表现在人生（人的寿命）的短暂，转瞬

即逝和地的永远长存（1:3節）。人及人所做的一切都不能长存。此外，

日光之下毫无新事可言。人在世上的年日只不过是一个世代更替，循环重

复的过程。人及人所做的一切不被纪念，也不能使人满足（1:8-11節）。

从这一层面上讲，人在世上的年日和寿命实系虚空。这是作者用智慧寻求

查究后的发现。不但如此，作者还用自己亲身的经历（見2章）来证明这

一论点。作者曾试着用各种各样的方法和目标如智慧/知识，财富，享乐

等来满足自己。可是当这些目标达成后，作者却发现这些目标包括智慧本

身都是虚空，都是捕风，毫无意义可言。作者感叹人在世上的年日充满了

劳苦愁烦。人在地上劳碌的报偿，只不过是吃喝享乐而已（2:22-23節）。

作者看明这是出于神的手。神愿意给谁，就给谁。人只有讨神的喜悦，才

能在他的劳碌中有所得，并且享受，满足劳碌所得的（2:24節）。从世上

的目标与报偿的关系来看，这意味着人（有自由意志）可以设定各样的目

标，但报偿（目标的达成）取决于神（的主权）。这种目标-报偿的不确

定关系，人谓之〝谋事在人，成事在天〞。此外，作者自己亲身的经历也

揭示了另一种目标与报偿关系，即目标-报偿的不对称关系----人得到的报

偿常不能满足人的期望（目标）。所罗门王把造成这种目标与报偿的不确

定，不对称关系归结为〝神的因素〞。 

二. 从自然律与人文律的不和谐看世上的年日和寿命的虚空 

（传道书3-8章） 

日光之下各样事情的发生都有定时。神是这一切的主宰。神造万物，

各按其时成为美好，又将永生放在人的里面。人在世所要度过的年日几何

（寿命）、生老病死、喜怒哀乐、聚散、好恶、争战、和平等诸事，人不

得而知，不能掌控和改变。神命定这一切，并使人在其中受经（煅）练，

为的是人可以学习敬畏祂（3:1-11節）。自然律与人文律的不和谐主要表

现在自然律一直按神的定命运行，而人文律，即人的动机和行为却违背了

神的期望。世人心里充满了罪恶。奸恶当道，欺压横行。世人贪婪成性，

嫉妒满怀。为达目标不择手段，利令智昏。离开了神，人的内心得不到安

慰，世上的一生的年日都耗尽在只为满足肉体的情欲，眼目的情欲，并今

生的骄傲上。实系虚空（6:1-6節, 8:11-14節）。从世上的目标与报偿的

关系来看，这种目标-报偿的错置关系--义人所遭遇的，反照恶人所行的；
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而恶人所遭遇的，反照义人所行的，也是虚空（8:14節）。世人常常困惑

为什么义人常常受苦害，恶人反倒日子长久？而这一切，任凭人费多少力

寻查，都查不出来。但作者用智慧思考，寻求查究后确信，人在世上年日

能以在劳碌中得资财丰富，吃喝享受，喜乐满足是神的赏赐和恩典。虽然

（因为断定罪名，不立刻施刑）世上充满了罪恶，且在人看来报偿常常错

置 （义人常常受苦害，恶人反倒日子长久）。但敬畏神的人的指望必不

至断绝，他们终久必得福乐（5:18-20節, 8:11-13節）。这不能不使那些

对人生一味持悲观论调的人可以稍得安慰吧。 

三. 摆脱世上的年日和寿命的虚空在于自然律与人文律的合一 

（传道书9-12章） 

人在世上的年日和寿命是神给人的机会。尽管世人在日光之下都摆脱

不了死亡的结局，对死后世上要发生的事一无所知，但这一切都在神的手

中，神必审判（12:1-2節, 13-14節）。人应当明白，日光之下所遭遇的

一切都有〝机会〞（神的旨意/命定），除非神所愿意启示的，人的智慧、

能力、聪明、努力无法预知、控制和改变。人在日光之下的本分就是敬畏

神，谨守祂的诫命。如此，自然律与人文律才能合一，满足神的心意。世

人才能摆脱那种把一生的年日都耗尽在只为满足肉体的情欲，眼目的情欲，

并今生的骄傲而带来的虚空。 

四. 生命的意义的解释乃在于造生命的主 

〝人活在世上有甚么意义?〞的确是一个人们常常有意或无意地忽略

的问题。诸如，人为什么在世上活着?为谁活着?如何而活?这一类问题，

世人的答案可谓仁者见仁，智者见智。有人漠视，有人执。所罗门这位智

慧之王对这一问题的寻求，探索和阐述令人感慨。他的〝日光之下的一切

劳碌都是虚空，都是捕风〞的结论对沉溺于物欲肉欲追求的世人不谛于是

一当头棒喝，但他的〝敬畏神的人终久必得福乐，得享长久的年日。恶人

则不是这样〞的宣告对那些悲观厌世的世人何偿不是一种鼓励。作者不仅

仅只是描述了日光之下的虚空，与此同时还隐隐约约启示了〝日光之上〞

的希望。鉴于日光之下的现实（虚空），人应当仰望那位〝日光之上〞的

造物主。日光之下的目标-报偿的不确定，不对称和错置的关系终久会结
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束，并要更新。神造你我有一个美意。惟愿我们竭力仰望祂，寻求祂，并

按着祂的美意而活! 

 

〝創造諸天的耶和華，製造成全大地的神，他創造堅定大地，並非使

地荒涼，是要給人居住。他如此說，我是耶和華，再沒有別神。〞（以賽

亞書45:18） 

 

〝我們原是他的工作，在基督耶穌裡造成的，為要叫我們行善，就是

神所預備叫我們行的。〞（以弗所書2:10） 

 

〝所以你們若真與基督一同復活，就當求在上面的事。那裡有基督坐

在神的右邊。你們要思念上面的事，不要思念地上的事。因為你們已經死

了，你們的生命與基督一同藏在神裡面。基督是我們的生命，他顯現的時

候，你們也要與他一同顯現在榮耀裡。〞（歌羅西書3:1-4）█  
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耶稣复活的第一见证 
 

◆高荣德牧师/讲述 

王勇/整理 

 

 

 

 

 

一）前言： 

圣经记载耶稣复活的第一见证人是一些妇女们，如果回到当时的年代，

妇女的地位是低下的，她们的话也是不太有权柄的，如果一个人要找一个

证人，不太可能找一个妇女的。但是我们的主耶稣却使用这些妇女，成为

他复活的第一见证。 

二）读经问题： 

馬可16:1-2〝過了安息日，抹大拉的馬利亞，和雅各的母親馬利亞，

並撒羅米，買了香膏，要去膏耶穌的身體。七日的第一日清早，出太陽的

時候，她們來到墳墓那裡。〞；馬太28:1〝安息日將盡，七日的頭一日，

天快亮的時候，抹大拉的馬利亞，和那個馬利亞，來看墳墓。〞；約翰20:1 

〝七日的第一日清早，天還黑的時候，抹大拉的馬利亞來到墳墓那裡，看

見石頭從墳墓挪開了。〞福音书中记载妇女们来到坟墓的时间似乎不一样，

该如何理解呢？ 
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仔细读马可 16:1-10，为什么两次提到〝七日的第一日清早〞，第 7 
节说〝什么也不告诉人〞，第 9 节却说〝去告诉〞？那她们到底告诉人

没有呢？ 

三）可能的解释和时间上的顺序： 

1) 兵丁看见主复活： 

太28:2-4〝忽然地大震動。因為有主的使者，從天上下來，把石

頭滾開，坐在上面。他的像貌如同閃電，衣服潔白如雪。看守的人，

就因他嚇得渾身亂戰，甚至和死人一樣。〞 

2) 第一批妇女清晨来看坟墓（抹大拉的马利亚等等）： 

太28:1〝安息日將盡，七日的頭一日，天快亮的時候，抹大拉的

馬利亞，和那個馬利亞，來看墳墓。〞 

約20:1〝七日的第一日清早，天還黑的時候，抹大拉的馬利亞來

到墳墓那裏，看見石頭從墳墓挪開了。〞 

3）第一批妇女看见空坟墓： 

（兵丁已离开去找祭司长，第一批妇女只看见空坟墓，也该看见

包耶稣的布，但没有看见天使） 

4）第一批妇女报告门徒耶稣的身体不见了： 

約20:2〝就跑來見西門彼得，和耶穌所愛的那個門徒，對他們說，

有人把主從墳墓裏挪了去，我們不知道放在那裏。〞（盼更多人一同

去找回來）。 

5）彼得与约翰去看: 

約20:3〝彼得和那門徒就出來，往墳墓那裏去。4兩個人同跑，

那門徒比彼得跑得更快，先到了墳墓。5低頭往裏看，就見細麻布還



 50 

放在那裏。只是沒有進去。6西門彼得隨後也到了，進墳墓裏去，就

看見細麻布還放在那裏。7又看見耶穌的裹頭巾，沒有和細麻布放在

一處，是另在一處捲著。8先到墳墓的那門徒也進去，看見就信了。9

因為他們還不明白聖經的意思，就是耶穌必要從死裡復活。10於是兩

個門徒回自己的住處去了。〞（他们两人相信耶稣的身体不见了）。 

6）抹大拉的马利亚哀哭： 

約20:11〝馬利亞卻站在墳墓外面哭。〞（马利亚期望门徒一同

去找耶稣的身体，但只有二人去看。二人看了就回家，谁还会去找耶

稣的身体呢？马利亚极度失望，大哭） 

7）耶稣向抹大拉的马利亚显现： 

約20:11〝哭的時候，低頭往墳墓裏看，12就見兩個天使，穿著

白衣，在安放耶穌身體的地方坐著，一個在頭，一個在腳。13天使對

他說，婦人，你為甚麼哭。他說，因為有人把我主挪了去，我不知道

放在那裏。14說了這話，就轉過身來，看見耶穌站在那裏，卻不知道

是耶穌。15耶穌問他說，婦人，為甚麼哭，你找誰呢。馬利亞以為是

看園的，就對他說，先生，若是你把他移了去，請告訴我，你把他放

在那裏，我便去取他。16耶穌說，馬利亞。馬利亞就轉過來，用希伯

來話對他說，拉波尼。〞 

馬可16:9〝在七日的第一日清早，耶穌復活了，就先向抹大拉的

馬利亞顯現。耶穌從他身上曾趕出七個鬼。〞 

約20:17〝耶穌說，不要摸我。因我還沒有升上去見我的父。你

往我弟兄那裏去，告訴他們說，我要升上去，見我的父，也是你們的

父。見我的 神，也是你們的 神。〞 

（这时，抹大拉的馬利亚再次往门徒那裏去，報告耶稣已经复活

的消息） 
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8）第二批妇女看见空坟墓（在抹大拉的马利亚离开不久，雅各的母

亲马利亚带第二批的妇去坟墓重膏与重包耶稣的身体）： 

可16:2〝七日的第一日清早，出太陽的時候，他們來到墳墓那裏。

3彼此說，誰給我們把石頭從墓門滾開呢。4那石頭原來很大，他們抬

頭一看，卻見石頭已經滾開了。〞 

約20:1〝看見石頭從墳墓挪開了。〞 

路24:3〝他們就進去，只是不見主耶穌的身體。4正在猜疑之間，

忽然有兩個人站在旁邊。衣服放光。5婦女們驚怕，將臉伏地。那兩

個人就對他們說，為甚麼在死人中找活人呢。6他不在這裏，已經復

活了。當記念他還在加利利的時候，怎樣告訴你們，7說，人子必須

被交在罪人手裏，釘在十字架上，第三日復活。8他們就想起耶穌的

話來，9便從墳墓那裏回去，把這一切事告訴十一個使徒和其餘的人。〞 

可16:5〝他們進了墳墓，看見一個少年人坐在右邊，穿著白袍。

就甚驚恐。6那少年人對他們說，不要驚恐。你們尋找那釘十字架的

拿撒勒人耶穌。他已經復活了，不在這裏。請看安放他的地方。7你

們可以去告訴他的門徒和彼得說，他在你們以先往加利利去。在那裏

你們要見他，正如他從前所告訴你們的。8他們就出來，從墳墓那裏

逃跑。又發抖，又驚奇，甚麼也不告訴人。因為他們害怕。〞 

太28:5〝天使對婦女說，不要害怕，我知道你們是尋找那釘十字

架的耶穌。6他不在這裏，照他所說的，已經復活了。你們來看安放

主的地方。7快去告訴他的門徒說，他從死裏復活了。並且在你們以

先往加利利去，在那裏你們要見他。看哪。我已經告訴你們了。〞 

9）第二批妇女遇见耶稣： 

太28:8〝婦女們就急忙離開墳墓，又害怕，又大大的歡喜，跑去

要報給他的門徒。9忽然耶穌遇見他們，說，願你們平安。他們就上

前抱住他的腳拜他。10耶穌對他們說，不要害怕，你們去告訴我的弟

兄，叫他們往加利利去，在那裏必見我。〞 
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10）妇女向门徒报告耶稣已经复活的消息： 

路24:10〝那告訴使徒的，就是抹大拉的馬利亞，和約亞拿，並

雅各的母親馬利亞，還有與他們在一處的婦女。〞 

（这个时候，抹大拉的馬利亞也早先遇见复活的主耶稣，按主的

吩咐来到门徒那里报信（約20:17）。說完不久，其他婦女也來到，

報告門徒） 

路24:11〝他們這些話，使徒以為是胡言，就不相信。〞 

（门徒开始有相信主耶稣的身体不见了，却是不相信主耶稣已经

复活了）。 

四）后记： 

有人问到这些问题，和牧师讨论，在牧师讲道信息的基础上做了修改，

仅供参考。另外，牧师提到，〝天快亮〞〝天还黑〞〝出太阳〞这些描述

可能是一个时间，在日出特定的时间段，蒙蒙黑刚刚亮的时候，所以不同

的作者有不同的记述。欢迎大家讨论。█ 
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很多福音朋友质问关于圣经上提到的屠城屠婴等

事件，说是神的残忍。几千年来圣经受到无数人的质疑，

但是根基却从未动摇。但凡认真寻求的，不少以前激烈

反对的，后来却是在神面前俯伏的。凡是在神面前谦卑，

诚实的来寻求神的，神一定会用祂自己的方式来回应。

因为任何人总会有时候会对神对圣经对事情有疑问，不

理解，愿神亲自帮助我们来更多认识和理解祂。 

先说圣经中提到的神是时间、空间的创造者。创造

时间的上帝是超越时间的上帝，创造空间的上帝是超越

空间的上帝，神不在时空的限制里面。神有两个基本的

属性：神是永永远远慈爱的神，也是永永远远公义的神。

这位慈爱的神，又是公义的神。当神绝对赦免人的时候，

神就以神的慈爱来待人。当神决定审判人的时候，神就

以神的公义来待人。那么，当他从慈爱转到以公义来待

人的时候，这个转换都在神本性中间，从人的角度来看，

这个叫作「后悔」。神的慈爱不会否定掉神的公义，神的公义不会抹煞掉

神的慈爱。神的公义跟慈爱没有相悖，这是并行永恒存在，并存而不相悖

的两个本性。 

A. 大洪水：神创造人类，人类后来罪恶满盈（终日所想的尽都是恶，

every single thought was evil — 創世紀6:5 — 大家可以思考这是

一个什么样的世界）。神后悔造人，公义的审判来到，却拯救了

挪亚一家； 

B. 降下天火：神要审判所多玛蛾摩拉，因为他们罪恶满盈（如同性

恋，注意是从老到少都犯罪 — 創世紀19:4）。亚伯拉罕和神讨

价还价，最后只要城里有 10 个义人就不灭。结果大家知道。但

是神还是拯救了罗得，尽管他还不愿意离开。 

C. 进迦南：关于以色列重新进入迦南时，神命令他们杀光那地所有

的，情景与 A 相似。但是大家要知道在亚伯拉罕的时代，神曾

经预言以色列在埃及寄居后必重回迦南。并说〝到了第四代，他

◆

王
勇 

神
是
残
忍
的
吗
？ 
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們必回到此地，因為亞摩利人（迦南地）的罪孽還沒有滿盈〞（創

世紀15:16）。可见，以色列重回迦南的时候，迦南地的罪恶一定

到了要审判的满盈的程度。（以色列人没有听从神的吩咐，结果

不久就跟随外邦人去拜偶像了）。 

 

NOTE：挪亚造方舟用了 120 年的

时间，并不断劝诫警告人，希望人能

悔改（彼得后書2:5），结果无一

人悔改；在以色列重回迦南前

的几百年，这些时间其实都是

神对人的恩典。相对，尼尼微

是一个常常欺压以色列的城，

以至于先知约拿不愿意去传神

拯救的话。但是我们看见，当尼

尼微人听见神将临的审判时，他们

的反应—从国王到平民，到畜生，全部披

麻蒙灰，认罪悔改（約拿書）。 

大洪水中有很多婴儿死去，该如何理解呢？圣经中有关于婴儿（还没

有犯罪意识之前）直接被神接去的例子。我个人认为这是个特例，不太赞

同。我个人比较接受这种理解：没有人知道这些婴儿长大后会怎么样，但

是神知道。因为神知道将来的事情。当婴儿还在母腹中的时候，神就已经

知道了。圣经记录了两种情况：1）詩篇58:3〝惡人一出母胎，就與神疏

遠。一離母腹，便走錯路，說謊話。〞2）詩篇71:6〝我從出母胎被你扶

持。使我出母腹的是你。我必常常讚美你。〞在几百年时间中，一代又一

代的人沉溺于罪中，后代耳濡目染，长大后很可能像父辈一样罪恶满盈。

但是神更知道他们的将来。当然，圣经中有很多人，他们生活在罪的环境

中，却仍然思想神，比如罗得。耶稣家谱中也有外邦的女子。神不会放弃

任何一个寻求祂的，圣经上面例子太多了！ 

从圣经里面我们可以知道哪些事情是出于神的。但是在圣经之外，比

如现在，不是每一件事情都是出于神的。圣经里面提到的四种情况，1）
神永恒的旨意—永不改变；2）神的计划—会根据人的反应，如祷告做出
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改变；3）神的允许—如约伯；4）神的任凭—当人心刚硬到一定程度的时

候，神会任其而行—参考罗马书，如 1 章 24-32 节。很多时候发生自然

灾害，瘟疫疾病的时候（也是圣经中提到耶稣再来的征兆），人常常质问

神，但是诚实的人会知道很多是我们人类自己造成的，人对自然无度的开

采和破坏，人类道德生活的腐败等等，有多少人向神认罪呢？人常常骄傲

自大/自以为义（以自己的标准来看），圣经称这等人是无知和瞎眼的。

一个在神面前自大的人，神是很难向他显现神自己的作为的。 

当我们遇到问题的时候，要问神，仔细的查考圣经的上下文，背景等

等，向弟兄姐妹，牧师传道人讨论和请教，最好是自己好好去读圣经。但

是有些事情，特别是圣经上讲的很少的事情，我们不要过多去追根问底。

〝隱秘的事是屬耶和華我們神的。惟有明顯的事是永遠屬我們和我們子孫

的，好叫我們遵行這律法上的一切話。〞（申命記29:29）；〝就如經上

所記，我要滅絕智慧人的智慧，廢棄聰明人的聰明。世人憑自己的智慧，

既不認識神，神就樂意用人所當作愚拙的道理，拯救那些信的人。這就是

神的智慧了〞（哥林多前書1:19-21）。 

 

愿神的恩惠常与我们同在！█ 
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八
福
与
門
徒
的
品
性 

◆

高
荣
德
牧
师 

  

登山宝训可说是天国的宪章，让门徒知道如何作

天国的子民，可以在神的面前过神喜悦的生活，在世

上为主发光，扩展神的国度。「八福」是登山宝训的

前序，是这宝训最重要的部份，不单是为了得福，更

是为了得着门徒必须要得的八个基本的品性与美德。

有了这些美德，才能有效的走主的门徒道路。 

第一美德：「虚心的人有福了，因为天国是他们的。」 

作主门徒必需要有「虚心」，就是常带着一个谦

卑的灵到主前，承认自己是一个灵里贫穷的人；这是

进神国的第一个门，也是主对门徒首要的要求。孙永

光弟兄多年站在长老的位份上事奉主，常带谦卑的心

在主前学习，总是觉得自己认识不够，要更多的学习。

是我们后辈弟兄姊妹的好榜样。 

第二美德：「哀恸的人有福了，因为他们必得安慰。」 

主所说的「哀恸」，不是为了学业与事业的困难而难过，乃是为灵命

的不足而难过，这样的悲伤在主前必蒙记念。认识孙弟兄数十年，从未看

到他对他的事业与研究难过，却常为自己的灵性与教会的境况而忧伤与祷

告，他暗中所摆上的，成为弟兄姊妹的祝福。 

第三美德：「温柔的人有福了，因为他们必承受地土。」 

因着虚心与哀恸，人就得到温柔的心；不一定是说话柔弱，更重要的

是有一个柔和谦卑的灵，流露在每天的生活中。孙弟兄的长老心，常在他

的柔和谦卑中表露出来，他温柔与微笑中对人所说的话，都使人得极大的

安慰与鼓励。 

第四美德：「饥渴慕义的人有福了，因为他们必得饱足。」 

越多事奉主，越看见自己的不足；越多用话语帮助别人，越渴慕主的

话。饥渴慕义的灵，是更深追求主的动力。孙长老年纪越大，越渴慕追求
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主的话，只要在哥城，都不会错过在祷告会、团契、主日学、祟拜与周六

查经等的学习，用平常研究的精神去研读神的话。 

第五美德：「怜恤人的人有福了，因为他们必蒙怜恤。」 

越认识主心意的人，越要学习怜恤别人，能站在别人的立场关怀别人。

爱主爱人是门徒的美德，也是孙弟兄留给我们美好的榜样；他虽然忙碌，

但常抽时间去探望弟兄姊妹，是爱心的美好榜样。 

第六美德：「清心的人有福了，因为他们必得见神。」 

人越发认识主和爱主，就越发单一的追求主，作个清心的人，从世上

的罪恶与吸引出来，单单的以神和祂家的事情为念、为宝贵。孙长老的心

常以神的事和神的家为念，虽然经常因公外出，但常念着神与祂的家，每

次回来，都赶快去参加聚会，看看教会是否要剪草，因他的心不离开神。 

第七美德：「使人和睦的人有福了。因为他们必称为 神的儿子。」 

主的门徒不单要清心爱神，也要将神的爱带到人与人中间，使弟兄姊

妹之间的仇怨消失，在爱中和好。这是孙弟兄的专长，他的爱与微笑，常

使弟兄姊妹之间的不和得以化解，又使不同意见的弟兄姊妹能合一，使神

的家在合一与爱中增长。 

第八美德：「为义受逼迫的人有福了，因为天国是他们的。」 

为义受逼迫的人在被逼迫时，能为神受苦。在无有逼迫时能为主摆上，

甘愿为福音的愿故献上自己的时间、精神、力量等。Uncle Albert 在主前

与在教会中的摆上与所付的代价，是我们弟兄姊妹美好的榜样。 

主用祂的血买赎我们归祂自己，用祂的爱呼召我们跟从祂，作祂的门

徒；也用其他人与 Uncle Albert 作我们的榜样。让我们不断的学习，从

主与其他人的身上不断的学习，使我们成为能荣耀他的门徒，使神与人喜

悦的心都一同増长。█  
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一位名符其实的基督徒 

◆倪大昕 

 

一九九零年我有幸结识了孙永光教授。此后的二十年余年，我耳闻目

睹他的许多感人事迹。如果将他的行事为人做一个高度概括，我想最恰当

的表述莫过于〝一位名符其实的基督徒〞。 

孙教授一生始终不渝地实践神的两条最大的诫命：爱神，爱人如己。

他真正做到了尽心、尽性、尽意爱主我们的神。为创建和扩建哥城华人教

会，广泛传播福音，他奉献了大量的时间、精力和财力。他和他的老伴张

教授数十年如一日，开放家庭，他们的家成为弟兄姐妹们聆听主的教导和

分享见证的聚会中心。孙教授和老伴工作都很繁忙，但每逢家中有聚会，

他们都会精心准备大量美味佳肴和水果、饮料招待来客。来客经常有数十

人之多，一踏进他们湖畔的住宅，就能听见欢声笑语。大家拿出带来共享

的饭菜，一起忙忙碌碌地准备丰盛的晚餐。那情景让人感到这是一个和睦

幸福，其乐融融的大家庭。晚餐后主人和来客围坐在一起唱诗歌、读经交

流信息，气氛既严肃又温馨。有时，孙教授还会拿出他和张教授参观圣地

时拍摄的照片制成的幻灯片，一边放映，一边解说，让没有机会去圣地的

弟兄姐妹也能

感受到那些古

迹所散发出来

的神圣气息。

我已经记不清

在他们家度过

了多少这样美

好的夜晚。 

孙教授阅

历丰富，学养

精深，但他从

不自视高明傲 2011年 5月在孙教授家举行的送旧聚会 
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周海鹰姐妹为孙教授、张恩慈姐妹所绘画像 

视旁人，而是始终保持谦虚谨慎的态度，诚恳热情地待人。无论对少年儿

童还是百岁老人，他都嘘寒问暖，关怀备至。他虽年事已高，但每逢年节，

他总是不辞辛苦到各家探访。对于身患疾病或处于困境的弟兄姐妹，他总

是时时牵挂于心，并且倾力相助，令人感动不已。有人讲述过这样一件事：

一位老姐妹病危，孙教授前往探视。当时，老姐妹已很难认人，但当孙教

授在病榻前出现时，已处于弥留之际的老人竟伸出手来，拉住孙教授的手，

久久不愿松手，可见感情之深。 

孙教授在哥城华人教会和密苏里大学都享有很高的声誉。在家中，他

是孝子、慈父，是他妻子的恩爱伴侣。在大学里，他是尽责称职的专家。

在教会里，他是值得信任和尊敬的长者，是众人的表率和良师益友。 

近几年来，孙教授日益精力不济，且常受高血压病困扰，但他总是尽

力参加教会的各种活动。信神、爱神不仅给了他坚定事奉主的信心和力量，

而且也使他内心充满了平安和喜乐。他极令人难忘的微笑就是他喜悦心情

的外在表现。 

孙教授虽然身为长老，却从不以训导者自居，对慕道友他总是耐心启

发、帮助，用热忱关怀及以他自己做光，做盐的实际行动影响他们，带领

他们去认识主、信靠主。 

如今，孙长老已离开我们去了天家，但他的音容笑貌仍时时在我眼前

萦绕。作为一位名符其实的基督徒，他永远是我们的榜样。█ 
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忠仆、良师、益友 
——追忆孙永光教授 

 

◆潘晓明传道 

 

我聽見從天上有聲音說：〝你要寫下，從今以後，在主裡面而死的人

有福了！〞聖靈說：〝是的，他們息了自己的勞苦，做工的果效也隨著他

們。〞（啟14:13） 

 

当上主日下午得知哥城华人教会（Columbia MO）孙永光教授（Albert 
Sun）因上周六在 Chicago 突发严重脑溢血病危，并在昨天下午安息主怀

的消息接踵而至时，我们倍感伤痛：Uncle Albert 走的太突然未能见上最

后一面，而去年中被差派到 Starkville MS 离开 Columbia MO 之前他对

我们的劝勉与〝后会有期〞的话语犹在耳边，却已成为在地上的诀别…… 

2011年 7月送别潘弟兄一家 
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但更感谢主，Uncle Albert 的美好见证，特别是从二○○八年初到二

○一一年中三年半在 Columbia 他和 Grace 对我们在事奉上的带领、生

活上的帮助，慈祥可亲的音容笑貌将长存在我们的记忆中： 

他是那一粒落在主恩典地里的麦子，为主的国度结出许多子粒（約

12:24）； 

他是那一片云彩般的见证，进入古往今来因信得生、凭信而活的圣徒

之列（來12:1）； 

他是那奔跑到底、至死忠心的良仆，已领受公义的冠冕、生命的冠冕

（提後4:8; 啟2:10）。 

虽然我们在地上诀别，但将来我们在天家必定再相会，共享与主同在

的永恒喜乐！（啟21:3-4） 

Uncle Albert 已经息劳归主，再思想到近年来主已经将于力工牧师等

许多老仆人接回天家，实在是提醒我们：我们的生命气息都在乎主（徒

17:28），服事主是主对我们何等大的恩典（詩8:4-5），我们能够服事主

的时间和机会又是何等宝贵（斯4:14）！ 

愿主帮助我们在缅怀 Uncle Albert、安慰 Grace 及其家人的同时，以

他们美好的见证激励我们爱惜光阴、好好事主（詩90:12-17）！并深望 
Uncle Albert 的 memorial service，给基督工人中心、哥城华人教会和他生

前帮助过的美中许多华人教会与查经班带来更大的属灵复兴，让我们在美

中这片广大的禾场上，同心合意兴旺福音，以成就主的美意！█ 

 

 

微仆：潘晓明、史学斌 

主历二○一二年五月一日于 Starkville, MS 
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Grandpa Albert 
 

◆Victor Wei 

 

 

 

Grandpa Albert 

His Loving and caring 

Is a bright fiery red 

His kindness, 

A soft velvety orange 

Always shining as a bright golden light in my heart 

He grows good spirits in people’s souls 

His wisdom is vast 

Reaching up to the sky 

Grandpa Albert fishing a rainbow, 

Of upright characteristics 

 

Grandpa Albert held numerous parties at his house 

To share God’s message 

And to have a good time with friends 

Truly showing passion to all kids 

Serving delicious food 

To all guests but himself 
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Always thoughtful and considerate  

You and Grandma Grace  

Invited me and some friends 

Before a party 

Grandpa Albert 

Teaching me how to catch a big fish 

Constantly encouraging me 

Letting me have an exciting fishing experience! 

Grandpa Albert, 

Always putting others in front of him 

 

Grandpa Albert and his artistic mind 

Loved to hear music 

Me and Joshua always have performances 

Everybody applauding for us 

Always making time jolly! █  
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追思礼拜分享 

壓榨葡萄，美酒淌流 
◆顾泽宗 

 

当我们在筹划孙教授追思礼拜时，我还不清楚要分享什么，因为有太

多东西值得分享了。直到追思礼拜当天凌晨，我才终于确定我所要分享的。

大家手里拿着的这个追思典礼程序表的封面画就是孙教授画的。 

孙教授和我旣是教会的同工，又是在学校的同一个系工作的同事。这

已经有五年的时间了。在我们还没搬来之前，孙教授、Grace 和我们就关

于是否来哥伦比亚工作的问题有过数次交谈。无论从教会生活还是从工作

的角度都给我们提出了宝贵的建义。并在主内一同等待寻求主的旨意。〝因

為凡祈求的就得著，尋找的就尋見，叩門的就給他開門〞（路11:10）。

借着众弟兄姊妹的祷告，我和妻子决定从南加州搬到哥伦比亚。又是孙教

授和 Grace 帮助我们找到现在的房子。并在我们搬来之前，多次去查看

房屋与以前的房主交谈。这里只举一个例子来看他怎样像父母一样在生活

上帮助照顾我们。 

自从我们搬来哥伦比亚后，和孙教授还有 Grace 经常在一起工作。

我们亲身感受到了孙教授对科学事业的热忱。他那如同葡萄般的生命不光

是彰显在生活中，同时也在工作中。孙教授为神经科学研究做出了重要贡

献。众所周知，孙教授早已经退休了，他原本可以和孙儿和家人们度过晚

年时光，可是他没有。他依旧每天尽可能早的来到他的办公室，努力的工

作，设计实验或写论文，几乎每一天都是如此。正如前一个同事所提到的

孙教授曾发表过的一篇有名的评论文章叫 French Paradox，这是一篇具有

开拓性意义的文章，大体上是讲有关葡萄中一些成分对人体的作用。这也

是他毕生所致力于的研究领域。在四年前，我们共同建立了一个转化神经

科学系列研讨会，Seminars in Translational Neuroscience。只要孙教授人在

哥伦比亚，他就一定会来参加。他也常会问讲员一些和他的研究领域相关

的问题。但最快乐的时光其实是在研讨会之前或之后，当我们大家相聚在

孙教授和 Grace 家里的时候。我们都非常的享受在他们家的时光。曾经
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有位非常杰出的中国艺术家在孙教授的家里住过，之后他写了一首诗送给

了他们，来形容孙教授一家的平和安详和善良美好—〝一面草色三面水，

半边鸟语半边花。天上安宁人间静，皆因仁爱在此家。〞 

我曾经用过孙教授用过的工作台做为我的临时办公桌。并且现在我还

保留了一把他用过的办公椅做为我们之间深厚情谊的记念和见证。 

孙教授是我们教会的长老，而我负责安排主日崇拜的相关事宜。每当

需要人帮忙主持主日圣餐时，他每次都欣然答应，并且认真准备。借着我

们工作上的便利，我们也能有机会有一些交通。感谢主，能有这样一位属

灵长者在我们身边。孙教授所走过的一生，彰显了主耶稣基督的荣美，影

响了他周围许多的人，并使他们得益处。正如一首诗歌唱的那样〝压榨葡

萄，美酒淌流……〞。孙教授永远活在我们心中！█ 
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孙教授颁发受洗证书给今年年初受洗的文卿、王正珊和陈晨姐妹 

追思礼拜分享 

柔和谦卑一生事奉主 
◆谢富弘 

 

我们 25 年前来到 Columbia 定居，在查经班认识属灵长者孙教授夫

妇，在最近十几年在 CCCC 一起敬拜主，在高牧师的带领下事奉主，这

是神的恩典，也是我们的福分！ 

孙教授为人极其谦和，平易近人，见面总是一脸微笑，心里充满喜乐。

他一生见证主的爱，他和张恩慈姐妹两人同心在哥城近 40 年时间，热心

传福音，照顾许多学生。神也使用他们，带领许多人信主，得到造就，甚

至成为全时间传道人。相信许多弟兄姐妹都可以为此作美好见证。 

孙教授十分关怀年长的弟兄姐妹，在常青团契事奉，分享神的话，做

探访工作或在家里做接待工作。我自己的岳母曾经受他十分照顾，今天许

多常青团契的弟兄姐妹都深深感谢孙教授多年来的服事和关心。 

我们也深信神也纪念孙教授多年来为神和 CCCC 所做的美好工作，

我们也深信祂的恩典和荣美也彰显在他家人和子孙身上。█ 
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追思礼拜分享 

灵巧像蛇、驯良像鸽子 

◆冯在春 

 

我13年前来到 Columbia 认识了 Uncle Albert，也和他在教会一起同

工。高牧师提到，30年前查经班从 Uncle Albert 家开始。当越来越多的

中国人来到 Columbia 时，你可以想象 Grace 需要照顾很多事。 

感谢神我们在 3316 Rock Quarry 有一个教堂，Uncle Albert 在建堂

上付出极多。他也是个灵巧的商人，不仅在财力上支持，从酝酿、结构、

到签合同，他都十分精通，他甚至也工作在工地上。 

我想起馬太福音10:16〝我差你們去、如同羊進入狼群、所以你們要

靈巧像蛇、馴良像鴿子。〞他是一个灵巧的商人，是神忠实又良善的仆人，

同时也是我效仿的好榜样。█ 

  

2006年新堂献堂典礼时孙教授与同工们合影 
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September 9, 2012                                           Grace 
 
 
Dear brothers and sisters,   

Four months had gone by since Albert went home to the Lord and almost 
6 weeks since the memorial service at the Forum Church.  I am sorry for the 
delay in thanking brothers and sisters in church as well as friends, colleagues 
and family members, for your love and support for me at this very difficult 
time and for rendering help to make this the memorial service the most 
memorable one.  Indeed, the memorial service was such a living testimony to 
friends and colleagues – to show the blessed life of one who is a child of God.  
Although the service took over two hours, I felt the Spirit anointing us every 
minute - over the songs we sang and the words being shared.  I thank the 
Lord for answering prayers to exalt His name and to show that we brothers and 
sisters are all in God’s family.  I understand the tremendous time and effort 
each one of you have put into the planning of the Memorial – especially for 
those taking care of flower arrangements, setting the tables, practicing the 
hymn, playing the piano, organizing the music program, recording the meeting, 
taking pictures, doing the translation, delivering the message and the prayers, 
working on the Powerpoint presentations, preparing for your sharing, 
preparing and serving the reception for 300+ people after the service, and most 
importantly, keeping a smooth transition for different parts of the program 
during the service.    

The purpose of this letter is to convey my many thanks to everyone, for 
your prayers and support.  Yes, I have never experienced such difficult time 
in my life, a void that no one can fill.  Nevertheless, I thank the Lord for His 
love, grace, care, and for providing me the peace and strength to go forward.  
I thank the many brothers and sisters trying to help me to go through the 
changes. Indeed, I feel so blessed to be part of the big family of CCCC and 
caring friends and colleagues around in the university and community.  I tried 
to cling on His words for strength; especially words from the “Stream in the 
dessert” are nourishing and comforting.  I thank the Lord for answering 
prayers in big and small ways.   

Many have inquired about video clips and slides of the memorial.  For 
brothers and sisters in Taiwan CCCC who could not attend the memorial, 
brother Du Wei and his team helped to prepare a short 8-minute video clip 
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highlighting some parts of the memorial, capturing some of the best of a 
lengthy service. Thank you brother Shao Yuan for your help to put it in a 
weblink: 
http://ccccmo.org/video/20120714_Memorial_Service_AlbertSun/20120714_v
001.html  

I want to thank many of you who write short memoirs about Albert - in 
my e-mail and in the special cccc site.  I plan to compile these into a volume 
later.  For those who participated in the sharing, I like to keep a record of 
your sharing.  You can send to me a copy (Chinese or English, types or hand 
written) by e-mail (sung@missouri.edu).  For others who may have taken 
pictures, I also like to have some.     

I cannot THANK YOU enough for the prayers and support from you all. 
Sorry for the delay in sending this letter. May the Lord bless you all!! █ 

 

 

 

http://ccccmo.org/video/20120714_Memorial_Service_AlbertSun/20120714_v001.html
http://ccccmo.org/video/20120714_Memorial_Service_AlbertSun/20120714_v001.html
mailto:sung@missouri.edu


 
 

 
 

 
 
 
 

 
 
 
 

 
 

 

 

 

聚 會 時 間 

主 日 崇 拜 週 日 10：40 

成 人 主 日 學 週 日 09：30 

青 少 年 崇 拜 週 日 10：30 

兒 童 主 日 學 週 日 10：40 

禱 告 會 週 三 19：00 

媽 媽 組 週 三 09：30 

長 青 團 契 週 二 09：30 

週 五 團 契 週 五 18：15 
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